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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

RMV: no toleraré que se viole la Ley 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas refrendó que en su gobierno nadie está por 

encima de la Ley por lo que comprometió una actuación "con toda la firmeza en cualquier 
escenario contra quien violente el estado de derecho". (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Quitarán fuero a servidores públicos con licencia 

La Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, 
aprobó reformas a la Constitución del Estado de Puebla que señalan que servidores 
públicos como magistrados, gobernador y diputados al pedir licencia pierden 
automáticamente el fuero. (Heraldo) 

   

 

 

Eliminaran fuero para funcionarios 
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales aprobó la reforma a la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, con lo cual se reconocen las 
candidaturas independientes y las consultas populares; por otra parte, avaló por mayoría 
establecer límites al fuero constitucional de los funcionarios locales. (Síntesis) 

  

 

 

Moreno Valle trajo a funcionarios rateros 
Los empleados detenidos del gobierno del estado por el robo de una motocicleta para 

niño, no fueron examinados por las pruebas de control de confianza, revelaron tanto el 
gobernador Rafael Moreno Valle, como el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla 

Prieto. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

RMV le corta la cabeza a Tornero y dos funcionarios del CESP por robo 
Tras aplicar ―mano dura‖ a los dos empleados del Consejo Estatal de Seguridad Pública 
que participaron en el robo de una motocicleta infantil en el fraccionamiento La Vista 
Country Club, el gobernador Rafael Moreno Valle deslindó de la irregularidad a Mauricio 
Tornero, pero aplaudió su renuncia al cargo dado que Isaac Tonatiuh López Montalvo y 

Rafael Borbolla Sosa eran sus subordinados, y en este caso se tomó la mejor decisión. 
(Cambio) 

  
 

 

PRD se desmarca de movilizaciones  

Resalta el líder perredista que no apostarán a que la ―pasión y exigencias de la sociedad‖ 
se vayan por las vías no jurídicas; protestas contra el priista, advierte, pueden 
radicalizarse. (Milenio) 

  
 

 

Funcionarios del Consejo de Seguridad cometen robo y allanamiento de morada 
Funcionarios del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública de Puebla fueron sorprendidos allanando una propiedad privada y robando una 
motocicleta en la exclusiva zona residencial La Vista Country Club, utilizando un vehículo 
oficial, lo que motivó que Mauricio Tornero Salinas dejara el cargo de secretario ejecutivo 
del organismo. (La Jornada de Oriente) 

 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

La Vista Country Club: entre la depreciación, inseguridad y escándalos 
A 14 años de su inauguración, La Vista Country Club ya no es lo que era. El dueño del 

fraccionamiento ya no es Carlos Peralta, sino Marcos Salame, que hace más de una 
década trabajaba para el hijo del empresario poblano Alejo Peralta y que en este siglo 
multiplicó las transacciones en este fraccionamiento de kilométrica barda perimetral 
localizado en la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle fortalece comunicaciones y al campo en municipios 
En gira de trabajo por los municipios de Tlatlauquitepec, Atempan y Zautla, el 
Gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha obras carreteras y entregó apoyos a 
productores del campo, por un monto superior a 27 millones de pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Robo de sus empleados obliga a RMV justificarse ante federación 

El robo que cometieron dos de los empleados del Consejo Estatal de Coordinación del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, obligó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 

justificar esas acciones ante el titular de Gobernación Federal, Alejandro Poiré ―para no 
perder recursos‖.. (Contraparte) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rateros del CESP no tenían pruebas de confianza; RMV promete actuar "con toda 
firmeza" 

El gobernador Rafael Moreno Valle fue entrevistado por los medios de comunicación 
respecto al Caso Tornero. Se comprometió a actuar "con toda firmeza" contra el 
secretario particular y el escolta del ex titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública, 
Mauricio Tornero, quienes robaron una mini moto en La Vista y fueron exhibido mediante 
un video dado a conocer por el portal e-consulta.  (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Roba el crimen días de campo 
Ante asaltos en parajes del Edomex y DF que han vuelto riesgosas actividades al aire 
libre, Scouts de México publicó una lista de lugares peligrosos. (Reforma) 

  
 

 
Pide IFE abrir secreto bancario en 400 casos 
El Instituto Federal Electoral (IFE) tramitó ante la banca, en el periodo de campañas 
electorales, 400 solicitudes para romper el secreto bancario e investigar cuentas de 
personas físicas, morales y las políticamente expuestas. (El Universal) 

 
 

 

 
PRD se desmarca de movilizaciones  

Resalta el líder perredista que no apostarán a que la ―pasión y exigencias de la sociedad‖ 

se vayan por las vías no jurídicas; protestas contra el priista, advierte, pueden 
radicalizarse. (Milenio digital)  

  
 

 

Lícitos, todos los fondos usados con Peña Nieto: PRI 
La dirigencia nacional del PRI insistió ayer en su versión de que todos los recursos 
utilizados en la campaña presidencial son de origen lícito y, al anunciar el inicio de la 

defensa jurídica del triunfo de Enrique Peña Nieto, acusó que el recurso presentado por el 
Movimiento Progresista contra el resultado de la elección tiene por objeto contar con una 
justificación para que su ex candidato siga vigente. (La Jornada) 

  
 

 

FMI revisa a la alza PIB de México y lo baja para EU y el mundo 
De confirmarse el pronóstico del Fondo, este año la economía mexicana crecería 3.9%, 

esta expectativa incorpora una corrección a la alza, la segunda en lo que va del año, 
respecto de la previsión que tenía el organismo en enero. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Fue razonado el voto de los mexicanos: PRI 
Al fijar la postura del PRI para iniciar la defensa legal del triunfo de Enrique Peña Nieto en 
las pasadas elecciones, el líder del PRI Pedro Joaquín Coldwell dijo que confía en que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dará validez ―al voto 
razonado‖, no comprado de los mexicanos que confiaron el proyecto del candidato de la 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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coalición Compromiso por México. (Crónica Digital) 
  
 

 

El narco mexicano usaba banco en EU; implican a ejecutivos de HSBC Holdings 
Cárteles mexicanos y bancos árabes vinculados con grupos terroristas están en el centro 
de una amplia investigación sobre lavado y flujo de dinero sospechoso que dio a conocer 

ayer el Senado de Estados Unidos, en el que estarían implicados ejecutivos de la firma 

financiera británica HSBC Holdings. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
HERALDO 

 Aplica ayuntamiento mil 500 sanciones a empresas concesionarias 
La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio de Puebla ha interpuesto un aproximado de 
mil 500 sanciones a las empresas concesionarias, que incumplen con los contratos signados con la Comuna, 
indicó el titular de la dependencia, Alejandro Fabre Bandini. Luego de que se diera a conocer que la empresa 

Ingeniería y Tecnologías de Oriente (ITO), perdió una demanda ante la Comuna después de la rescisión del 
contrato del Rastro, el secretario Fabre Bandini explicó que durante los últimos 16 meses se han aplicado 

alrededor de mil 500 sanciones. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49421-aplica-ayuntamiento-mil-500-sanciones-a-

empresas-concesionarias 

 

 
 

SINTESIS 

 En espera sindicato de la comuna de revisión contractual 

Sin avance sigue el tema de la revisión contractual y salarial entre el ayuntamiento -patrón- y el Sindicato de 
trabajadores de la Comuna, declaró el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade al tiempo considerar que en 
quince días se tendrá una solución jurídica al tema favorable a la autoridad.  En entrevista, explicó que la próxima 
semana el tribunal de Arbitraje del ayuntamiento podrá hacer público su resolución sobre la observación que le 
hizo el juez con respecto al amparo interpuesto por el líder sindical Israel Pacheco sobre la improcedencia del 
empalamiento a huelga. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52417:en-espera-sindicato-de-

la-comuna-de-revision-contractual&catid=68:local&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento gana litigio a ITO 
El sindico Municipal, Ernesto Bojalil Andrade anunció que el ayuntamiento ganó el litigio a la concesionaria 

Ingeniería y Tecnología de Oriente (ITO) por la cancelación de la concesión que se firmó desde 2006 en la 
administración de Enrique Doger Guerrero y que continuó con la de Blanca Alcalá Ruiz por lo que la resolución que 
le favorece se actuó en total apego a la ley. Por lo tanto, la comuna ya no tendrá que pagar los 107 millones de 
pesos que exigía ITO de indemnización por la cancelación del contrato de concesión por aparentes inversiones 
hechas en las instalaciones del Rastro Municipal. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97811 
 

 
INTOLERANCIA  

 Atenderán 60 por ciento de deterioro de parques 

Para este 2012 la Secretaría del Medio Ambiente Municipal estará rescatando un total de 29 fuentes principales de 
la capital poblana que tienen diversos problemas de deterioro, grafiti y daños en áreas verdes. Para ello, ya se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49421-aplica-ayuntamiento-mil-500-sanciones-a-empresas-concesionarias
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49421-aplica-ayuntamiento-mil-500-sanciones-a-empresas-concesionarias
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52417:en-espera-sindicato-de-la-comuna-de-revision-contractual&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52417:en-espera-sindicato-de-la-comuna-de-revision-contractual&catid=68:local&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97811
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emitieron las bases de licitación para que empresas interesadas en estos trabajos participen, situación que 
presenta al momento un total de 4 empresas inscritas para realizar los trabajos de mantenimiento. Al respecto, el 
titular del área, Alejandro Fabre Bandini, destacó que de las 62 fuentes de la ciudad, 29 serán intervenidas este 
año para su dignificación. Explicó que los trabajos correctivos consistirán en reparaciòn de bombas de agua que 
abastecen las fuentes, mantenimiento de áreas verdes, limpieza de grafiti, iluminación, cambio de infraestructura, 

entre otros. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97809 
 

 
 
CAMBIO 

 Gana Comuna pleito legal a exconcesionaria del rastro 

El Ayuntamiento de Puebla ganó el proceso legal en contra de la empresa Ingeniería y Tecnología de Oriente 
(ITO), por la cancelación de la concesión de operación del Rastro Municipal, por lo que la particular tendrá que 
pagar una indemnización por más de 47 millones de pesos, informó el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade. 
En conferencia de prensa, el funcionario dio a conocer el resolutivo del Decimosegundo Tribunal Colegiado en 
Materia Civil del Primer Circuito, radicado en el Distrito Federal, que declaró sin fundamento los conceptos de 
violación que presentó ITO en el juicio de amparo que interpuso en contra de la deuda que tiene con la Comuna, 
y que además exigió la cantidad de 107 millones por la cancelación de la concesión en 2010. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/puebla/170712-gr-puebla-gana-comuna-pleito-legal-a-
exconcesionaria-del-rastro.htm 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gana la Comuna pleito legal sobre la concesión del rastro y comenzará cambio a TIF 
El síndico del municipio de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, informó que la Comuna de Puebla ganó un proceso 
jurídico contra la Ingeniería y Tecnología de Oriente (ITO), con lo que el gobierno que encabeza Eduardo Rivera 
evitará pagar más de 107 millones de pesos que la empresa reclamaba por la concesión del rastro. Ahora, en una 
contraofensiva jurídica, la Comuna buscará que ITO pague unos 46 millones de pesos para resarcir los daños que 
ese negocio provocó a las instalaciones del matadero municipal, pero también para reclamar los ingresos que en 

ese tiempo tuvo y que no ingresaron a las arcas municipales. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-la-comuna-pleito-legal-sobre-la-concesion-del-
rastro-y-comenzara-cambio-a-tif_id_10743.html  
 

 
 
MILENIO  

 Pierde exconcesionaria del rastro juicio y deberá pagar 48 mdp a la comuna 
La empresa Ingeniería y Tecnología de Oriente S.A. de C.V. (ITO) deberá pagar al ayuntamiento de Puebla 
alrededor de 47 millones de pesos por daños y perjuicios, los cuales fueron ocasionados al rastro municipal 
durante los casi seis años que tuvo la concesión. Así lo informó el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, 
quien aseguró que el pago de la indemnización está respaldado por un proceso jurídico que perdió la empresa 
ante el Décimo Segundo Tribunal Colegiado en materia Civil. El resolutivo establece que la empresa deberá pagar 
41 millones 525 mil pesos por los derechos del rastro al municipio. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246119059  

 

  
 

CONTRA PARTE 

 Gana Rivera litigio a empresa beneficiada de Enrique Doger 
Tras más de 4 años de litigio, el ayuntamiento de Puebla ganó el litigio a la concesionaria Ingeniería y Tecnología 
de Oriente (ITO) por la cancelación de la concesión  para la conversión del rastro TIF en la administración de 
Enrique Doger Guerrero. En conferencia de prensa, el Síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, confirmó que 
tras este resultado la comuna ya no tendrá que pagar los 107 millones de pesos que exigía ITO de indemnización 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97809
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/puebla/170712-gr-puebla-gana-comuna-pleito-legal-a-exconcesionaria-del-rastro.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/puebla/170712-gr-puebla-gana-comuna-pleito-legal-a-exconcesionaria-del-rastro.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-la-comuna-pleito-legal-sobre-la-concesion-del-rastro-y-comenzara-cambio-a-tif_id_10743.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-la-comuna-pleito-legal-sobre-la-concesion-del-rastro-y-comenzara-cambio-a-tif_id_10743.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d1246119059
http://www.contraparteinformativa.com/
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por la cancelación del contrato de concesión por aparentes inversiones hechas en las instalaciones del Rastro 
Municipal. (Angélica Patiño Guevara) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44559 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Para diciembre se lanzará la licitación para la segunda línea del Metrobus 
Agregó que si bien Banobras ya aprobó la construcción de esta línea, hace falta recibir la notificación oficial por 
parte de las autoridades federales para comenzar las gestiones correspondientes. El proyecto avalado 
corresponde a la construcción de un carril confinado que recorrería unos 22 kilómetros desde la Central de 

Abastos hasta Valsequillo, para lo cual se requerirá una inversión de alrededor de mil 800 millones de pesos. Para 
esto, comentó el titular de la ST, se está buscando que la propia dependencia aporte unos 500 millones de pesos, 
mientras que el resto provendría del gobierno estatal. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38040:para-diciembre-se-
lanzar%C3%A1-la-licitaci%C3%B3n-para-la-segunda-l%C3%ADnea-del-metrobus&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Hay optimismo entre comerciantes en El Carmen 
Chalupas, tostadas, cemitas, tacos, molotes, carnitas, algodones, discos, peluches y un sinfín de artículos más 
son los que se pueden encontrar en las inmediaciones del templo de El Carmen, que este 16 de julio celebra su 
tradicional fiesta patronal. Desde temprana hora cientos de fieles se dan cita en el templo para acudir a los oficios 

religiosos que dieron inicio con las tradicionales ―Mañanitas‖ y la misa para posteriormente hacer fila y pasar por 
debajo del manto de la virgen. El barrio de El Carmen es uno de los de mayor tradición en la capital y la imagen 
que le da nombre, una de las cinco con mayor número de fieles devotos, lo que significa gran afluencia de 
visitantes. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/hay_optimismo_entre_comerciantes_en_el_carmen 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Al frente del consejo de seguridad queda  Mario Rincón sin dejar su cargo en la subsecretaria de gobierno. 
 Ingeniería y tecnología de oriente gana  operación del rastro municipal. 
 El día de ayer cientos de feligreses acudieron al templo del carmen  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 A causa de la fuerte lluvia, la dirección de Protección civil municipal reporta desgajamientos en una 

barranca ubicada en San Pablo Xochimehuacán.  
 Revisaremos el tema del artículo 24, se manifestaron integrantes del foro Cívico México Laico, se oponen a 

modificaciones a ese artículo.  
  El Ayuntamiento de Puebla gano el litigio que enfrentó con la empresa Ingeniería y Tecnología de Oriente, 

luego de rescindir el contrato por la operación del rastro, informa el maestro Bojalil.  
 YoSoy132 alista una marcha para el domingo 22 luego de una asamblea quedaron que habrá marcha ese 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44559
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38040:para-diciembre-se-lanzar%C3%A1-la-licitaci%C3%B3n-para-la-segunda-l%C3%ADnea-del-metrobus&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38040:para-diciembre-se-lanzar%C3%A1-la-licitaci%C3%B3n-para-la-segunda-l%C3%ADnea-del-metrobus&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/hay_optimismo_entre_comerciantes_en_el_carmen
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día. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La capital de Puebla y tres Pueblos Mágicos: Cuetzalan, Zacatlán y Pahuatlán, son los de mayor difusión en 
éste periodo vacacional, con el objetivo de que turistas nacionales y extranjeros visiten Puebla y con ello 
se incremente la derrama económica.  

 Ayer hubo manifestación en el Congreso del estado aproximadamente 200 integrantes del movimiento 
estado Laico, protestaron para exigir que Puebla se sume a otros estados de la República que han 
rechazado la reforma al artículo 24 de la constitución, ésta consiste en que el senado y según algunos 

especialistas, pues concede abiertamente la práctica de culto religioso en público o en privado.  
 El síndico municipal Ernesto Bojalil anunció que el ayuntamiento ganó el juicio para cancelar la concesión 

del Rastro municipal que se otorgó en la administración de Enrique Doger Guerrero. 
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Un menor de 14 años perdió la vida bajo las ruedas de un camión en el periférico a la altura de clavijero, 
este viajaba  en una motocicleta  con un amigo que sufrió heridas grabes. 

 Las lluvias generaron un desgajamiento  de un cerro en san Pablo Xochimihuacan, un talud cayo sobre una 
vivienda en la calle libertad 2 menores resultaron lesionados. 

 Sigue la venta del uniforme único  en establecimientos del centro histórico el cual tiene un costo alrededor 
de los 270 pesos, se prevé que la ventas aumente en la última semana del mes de julio. 

 El ayuntamiento de puebla quedo exento de  pagar 107 millones a la empresa ICO después que el juzgado 
décimo  segundo de tribunal  en materia civil determinara no ampara ni proteger a dicha firma. 

 Estrés crónico reporto el área de psicriatia del IMSS  9 de cada 10 lo padecen en su mayoría mujeres.. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un menor de 14 años muere atropellado por un camión de carga en el antiguo camino a Clavijero 

 Se vuelca una pipa que transportaba tolueno en la autopista en la zona de Cuatlancingo. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Renuncia titular del CESP, jefe de los implicados 

En las próximas horas se definirá la situación legal de los dos empleados del Consejo Estatal de Seguridad Pública 
(CESP) que fueron detenidos ayer por la madrugada, acusados de robar una motocicleta en el fraccionamiento La 

Vista Country Club y que presuntamente después vendieron en 8 mil pesos en Huauchinango. Este escándalo 
ocasionó que inmediatamente presentara su renuncia el titular de esa dependencia, Mauricio Tornero Salinas y el 
gobernador Rafael Moreno Valle la aceptara. Ayer por la mañana, la propia Secretaría General de Gobierno (SGG) 
envió un comunicado, confirmando que elementos de la Policía Ministerial habían concretado la aprehensión. (Joel 
Arcega) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2621341.htm  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2621341.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Julio de 2012 

 
 

 7 

EL SOL DE PUEBLA  

 "Aspiramos a 10 diputados en la próxima Legislatura"  
Tras afirmar que es prematuro hablar de una coalición en 2013, Gerardo Islas Maldonado, dirigente estatal del 
Partido Nueva Alianza, afirmó que su partido aspira a colocar a 10 diputados en la próxima Legislatura local. En 
entrevista con El Sol de Puebla, el dirigente subrayó que aunque el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es 
"aliancista" no intervino en el proceso electoral para propiciar que en la entidad Nueva Alianza obtuviera la 
segunda votación más fuerte del país.  Consideró que al obtener más de 200 mil votos en la elección de diputados 
federales el pasado 1 de julio, Nueva Alianza analiza la posibilidad de ir como una propuesta independiente. 

(Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2621342.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 El mismo Mondragón avaló la coalición en 2010: P. Gutiérrez 

Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del PAN, no puede sentirse agraviado por la coalición que el 
albiazul hizo con otros partidos políticos porque él mismo la avaló, recordó su correligionario y regidor capitalino, 
Pedro Gutiérrez Varela. A decir del panista, es inaceptable que el presidente estatal del PAN acuse que la alianza 
que hicieron en 2010 con el PRD, el Partido Nueva Alianza y el extinto Convergencia, haya dañado a su instituto 
político, toda vez que conquistaron como nunca antes, la gubernatura del estado, recuperaron la presidencia 
capitalina y el mayor número de alcaldías en la entidad. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2621343.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sufre violencia 50% de mujeres, revela INEGI 
En Puebla una de cada dos mujeres sufrió algún tipo de violencia por su última pareja. Según se desprende de la 

Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones de los Hogares (ENDIREH) 2011, publicado ayer por el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Instituto Nacional de las Mujeres (INMujeres), 951 mil 
390 féminas fueron vejadas. La violencia emocional es la más común, pues la padecieron 888 mil 649 personas, 
aunque también prevaleció la económica que afectó a 511 mil 484 (57.9 por ciento), 287 mil 815 (30.2 por 
ciento) tuvieron daños físicos, 183 mil 073 (19.2 por ciento) sexuales.  (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2621344.htm  
 

 

 
 
 

HERALDO 

 Retira Acción Nacional iniciativa de la Familia por discriminatoria 
La bancada panista retiró su propuesta de iniciativa que presentó el jueves pasado en el Pleno de Diputados para 
crear la Ley para la Protección de los Derechos de la Familia que causó mucha polémica, al considerar que está 
incompleta, lo cual le valió cuestionamientos en el Congreso. La diputada panista Myriam Galindo Petriz en su 
proyecto sólo reconoce a la pareja formada por el hombre y la mujer, no así a padres o madres solteros, tíos o 
abuelos o aquellas parejas que viven en unión libre; tampoco abarcó a los matrimonios formados por personas 

del mismo sexo. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49409-retira-accion-nacional-iniciativa-de-la-
familia-por-discriminatoria 

 
HERALDO 

 El PAN, a favor de reformas al 24 constitucional 
Mientras en las afueras del Congreso se manifestaban grupos de organizaciones religiosas en contra de la 
aprobación del artículo 24 constitucional, en el interior, la bancada del PAN dio a conocer que ha definido su voto 

a favor de que sea aprobado, asegurando que tiene el apoyo del PRI. La puerta principal del edificio legislativo y 
la calle donde se ubica, en la 5 Poniente, entre 16 de Septiembre y 3 Sur, fueron cerrados ante la presencia de un 
grupo de personas vestidas de blanco exigiendo a gritos a los legisladores no dar su voto a este artículo que ya 
fue aprobado a nivel federal. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49410-el-pan-a-favor-de-reformas-al-24-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2621342.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2621343.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2621344.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49409-retira-accion-nacional-iniciativa-de-la-familia-por-discriminatoria
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49409-retira-accion-nacional-iniciativa-de-la-familia-por-discriminatoria
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49410-el-pan-a-favor-de-reformas-al-24-constitucional
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constitucional 

 
HERALDO 

 Se destapa Pablo Rodríguez para la presidencia de Puebla 
A tan sólo 16 días de que se llevó a cabo la elección federal, secretarios estatales como Pablo Rodríguez 
Regordosa ya levantan la mano para buscar la presidencia del municipio de Puebla.  En entrevista, el titular de la 

Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) admitió que sí le interesa buscar la 
candidatura por el Partido Acción Nacional (PAN) y que cuenta con una amplia trayectoria que lo avala. "Sí estoy 
interesado, pero naturalmente ahorita estoy comprometido a mi actividad como secretario y llegado el momento 

en que el partido convocara al proceso, entonces ya haré formal mi intención", comentó el funcionario. (Patricia 
Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/49411-se-destapa-pablo-rodriguez-para-la-presidencia-de-
puebla  
 

 
 
SINTESIS 

 Se capacitan peritos de la PGJ Puebla 

Con el propósito de ampliar los conocimientos de los servidores públicos que asumirán nuevas funciones en el 
sistema penal acusatorio, este mes de julio personal de la dirección de Servicios Periciales de la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ), participó en los congresos denominados ―Los Servicios Periciales en el Nuevo Sistema 
Penal Acusatorio‖ y ―Tercer Encuentro de Servicios Médicos Forenses‖, que fueron impartidos por connotados 

expertos nacionales e internacionales de países como Francia, Colombia y Guatemala. En total acudieron 22 
trabajadores de la PGJ, entre peritos, médicos forenses y la directora general del área de Servicios Periciales, Luz 
María Reyna Carrillo Favela. (Síntesis) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52419:se-capacitan-peritos-de-
la-pgj-puebla&catid=46:justicia&Itemid=66 
 
SINTESIS 

 Productores de hortalizas se ganan la vida honestamente 
Desde hace más de 15 años, decenas de productores de hortalizas de la zona nor-poniente de este municipio, 
antes de llevar su mercancía al mercado local, estatal y nacional, hace una parada obligada en dos grandes 
estanques ubicados a la entrada de la junta auxiliar de Ixtahuixtla: estacionan sus camionetas de distinto tonelaje 
frente a uno de los lados de esas piscinas de 15 metros de ancho por 30 metros de largo para echar por igual las 

cebollas, rábanos, cilantro, perejil y todo tipo de legumbres que acaban de ser cortadas de los campos. (Angelina 

Bueno Gradas) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52418:productores-de-
hortalizas-se-ganan-la-vida-honestamente-&catid=48:region&Itemid=96 
 
SINTESIS 

 Reitera RMV que no tolerará ningún acto de corrupción 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, lanzó un mensaje a sus funcionarios de que no tolerará 
ningún acto de corrupción y que aquellos que quieran mantenerse en su administración tienen que cumplir con 

tres principios: honestidad, eficiencia y compromiso social. De paso, el mandatario informó que el presidente 
Felipe Calderón no acudirá este martes a las instalaciones petroleras de Chicontepec, en el municipio de 
Venustiano Carranza, como se tenía previsto para supervisar la exploración y producción de hidrocaburos. 
(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52416:reitera-rmv-que-no-

tolerara-ningun-acto-de-corrupcion&catid=68:local&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 IFE solicitó 400 aclaraciones a la CNBV 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49410-el-pan-a-favor-de-reformas-al-24-constitucional
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/49411-se-destapa-pablo-rodriguez-para-la-presidencia-de-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/49411-se-destapa-pablo-rodriguez-para-la-presidencia-de-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52419:se-capacitan-peritos-de-la-pgj-puebla&catid=46:justicia&Itemid=66
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52419:se-capacitan-peritos-de-la-pgj-puebla&catid=46:justicia&Itemid=66
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52418:productores-de-hortalizas-se-ganan-la-vida-honestamente-&catid=48:region&Itemid=96
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52418:productores-de-hortalizas-se-ganan-la-vida-honestamente-&catid=48:region&Itemid=96
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52416:reitera-rmv-que-no-tolerara-ningun-acto-de-corrupcion&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52416:reitera-rmv-que-no-tolerara-ningun-acto-de-corrupcion&catid=68:local&Itemid=92
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Durante el periodo comprendido entre abril y junio de 2012, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) 
recibió más de 400 solicitudes de información del Instituto Federal Electoral que implicaban romper el secreto 
bancario, informó este lunes Carlos López Moctezuma, vocero de la entidad regulatoria.  Esos requerimientos de 
información se tomaron como una labor prioritaria por la CNBV, de tal modo que fueron atendidas en su totalidad, 
dijo. Sin embargo, tras las elecciones del 1 de julio es probable que surgieran otras solicitudes del IFE o la 

Fepade, explicó el vocero en conferencia de prensa. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97817 
 
INTOLERANCIA  

 Trajeron funcionarios a robar 
El comisionado nacional del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez, advirtió que la renuncia de Mauricio 
Tornero al cargo de secretario técnico del Consejo Estatal de Seguridad Pública mes una muestra que las 
autoridades locales hicieron a un lado a los poblanos y trajeron a gente de otros estados no para servir sino para 
robar. En entrevista el representante del PT declaró que nada sucede por casualidad y los hechos donde dos de 
los funcionarios del Consejo Estatal fueron descubiertos de participar en un robo es que "no aguantaron la uña" y 

recordaron lo que hacían antes de llegar a Puebla. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97812 
 
INTOLERANCIA  

 Divididos los partidos por la reforma al 24 
La propuesta de reforma al artículo 24 de la constitución dividió esta mañana a los partidos representados en el 
Congreso del Estado ya que Acción Nacional anunció que votará a favor de la modificación en tanto PRD y 

Movimiento Ciudadano anunciaron que van en contra, mientras un grupo de 500 personas vestidas de blanco se 
manifiestan afuera de la sede del poder legislativo y han entonado en dos ocasiones el himno nacional mexicano. 

El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso, y legislador por Acción Nacional, Juan Carlos Espina 
Von Roerich declaró que el voto de su bancada ya está definido será a favor, además explicó que el hecho de que 
en Baja California Sur Acción Nacional haya votado en contra de la reforma es muestra de que en su partido hay 
democracia. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97810 

 

 
 

CAMBIO 

 Calderón cancela visita a Puebla 
El Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, canceló su visita al municipio poblano de Venustiano 

Carranza, programada para este día y que tenía como objetivo supervisar las obras de Chicontepec, según 
anunció el gobernador Rafael Moreno Valle. En entrevista, el mandatario detalló que por la mañana de este día 

(ayer), el secretario particular del Ejecutivo nacional, Tarciso Rodríguez, le notificó que Calderón Hinojosa no 
acudiría a Puebla. No obstante, Moreno Valle dijo que espera que el 8 de septiembre, el Presidente de la 
República esté en la entidad para inaugurar el museo interactivo del Fuerte de Guadalupe. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/170712-eg-politica-calder-n-cancela-visita-a-puebla.htm 
 

CAMBIO 

 Avala Congreso local candidaturas independientes 
Con el aval del Congreso poblano a la reforma política que da paso a las candidaturas independientes y las 
consultas ciudadanas, ésta entrará en vigor oficialmente una vez que sea publicada en el Diario Oficial de la 
Federación. Como lo adelantó CAMBIO, ayer la Comisión de Gobernación del Congreso del estado dio el aval a la 

reforma de carácter federal que turnó desde San Lázaro el pasado 19 de abril de este año. La Legislatura del 

estado de Puebla será la número 17 del todo el país que le dé el visto bueno a la reforma, con lo que se logra el 
consenso necesario -la mitad más uno de los Congresos- para decretar una reforma constitucional (Luz Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/170712-le-politica-avala-congreso-local-candidaturas-
independientes.htm 
 

CAMBIO 

 Ponen en marcha camino en Atempan 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97817
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97812
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97810
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/170712-eg-politica-calder-n-cancela-visita-a-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/170712-le-politica-avala-congreso-local-candidaturas-independientes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/170712-le-politica-avala-congreso-local-candidaturas-independientes.htm
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Con una inversión cercana a los 10 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha la 
modernización y ampliación del camino Tezompan-Apatauyan, que tendrá una longitud de 1.7 kilómetros y 
beneficiará al menos a 28 mil habitantes. Durante su gira de trabajo por el municipio de Atempan, el mandatario 
anunció que este año los recursos del ramo 33 se duplicarán para esta zona, para obras de educación, 
mejoramiento y ampliación de caminos y drenaje, por lo que recibirán 80 millones de pesos, en lugar de 40 

millones de pesos. (Elvia García Huerta) http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/170712-eg-politica-
ponen-en-marcha-camino-en-atempan.htm 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 El CDDHPT pedirá al Congreso de la Unión detener apertura de mina en Tetela 
El Comité de Defensa de los Derechos Humanos de Puebla y Tlaxcala solicitará al Congreso de la Unión su 
intervención para detener la apertura de la mina Espejeras, un proyecto impulsado por la compañía Frisco que 

pretende explotar yacimientos de plata y oro en el municipio de Tetela de Ocampo, en la Sierra Norte poblana. El 
vocero de la organización, Felipe Rodríguez Narro, expresó en una entrevista con esta casa editorial que también 
solicitarán una audiencia con Carlos Slim Helú, presidente del Grupo Carso, al cual pertenece Frisco. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cddhpt-pedira-al-congreso-de-la-union--detener-
apertura-de-mina-en-tetela_id_10747.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exigirán campesinos al Congreso se declare a Puebla "territorio libre de transgénicos" 
El Frente de Organizaciones Sociales, Campesinas e Indígenas Emiliano Zapata exigirá al Congreso del estado de 
Puebla que declare a la entidad como ―territorio libre de transgénicos‖, siguiendo el ejemplo del estado de 
Yucatán, cuyos legisladores recientemente aprobaron una declaratoria en ese sentido. El representante de esta 

agrupación, Jaime Castillo Ulloa, señaló a este medio que esta es una de las dos acciones más urgentes que 
deben realizarse en el agro poblano. La otra, comentó, es sacar al sector agropecuario del fracaso en que lo tiene 
sumido el gobierno de Rafael Moreno Valle. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigiran-campesinos-al-congreso-se-declare-a-puebla-
territorio-libre-de-transgenicos_id_10740.htmln  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Resa se perfila para obtener la concesión del servicio de limpia en San Pedro Cholula 
La empresa Relleno Sanitario S.A. (Resa) se perfila como la próxima concesionaria del servicio de limpia y 

recolección de basura, en el municipio de San Pedro Cholula.  Esto debido a que es la única firma a cargo de dicha 
labor en la localidad, de forma temporal, luego que desbancara a Orbe Ambiental por deficiente. Trascendió que 
la contratación de la empresa, a la que se le pagará 13 millones de pesos mensuales, se concretará el primer 

miércoles de agosto, durante la sesión de cabildo. Se sabe que la decisión fue tomada previamente por un grupo 
de regidores y la edil Dolores Parra Jiménez. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resa-se-perfila-para-obtener-la-concesion-del-servicio-de-
limpia-en-san-pedro-cholula_id_10698.html  

 

 
 

MILENIO  

 Por tierra, rescatan a tres de los cuatro extraviados en La Malinche 
Alrededor de las 15:00 horas inició el rescate de las cuatro personas extraviadas en el parque nacional ―La 

Malinche‖ por personal de Protección Civil, informó el titular de la Secretaria General de Gobierno de Puebla, 

Fernando Manzanilla Prieto a través de un mensaje difundido en su cuenta de Twitter. Manzanilla Prieto también 
informó que las cuatro personas que se encontraban desaparecidas desde el sábado pasado en el bosque, ya 
recibieron líquidos y las primeras atenciones médicas por parte de los rescatistas. El funcionario estatal también 
explicó que debido a que pasaron varias horas sin comer. (Diego Saturno) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bcebd342     
 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/170712-eg-politica-ponen-en-marcha-camino-en-atempan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/170712-eg-politica-ponen-en-marcha-camino-en-atempan.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cddhpt-pedira-al-congreso-de-la-union--detener-apertura-de-mina-en-tetela_id_10747.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cddhpt-pedira-al-congreso-de-la-union--detener-apertura-de-mina-en-tetela_id_10747.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigiran-campesinos-al-congreso-se-declare-a-puebla-territorio-libre-de-transgenicos_id_10740.htmln
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigiran-campesinos-al-congreso-se-declare-a-puebla-territorio-libre-de-transgenicos_id_10740.htmln
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resa-se-perfila-para-obtener-la-concesion-del-servicio-de-limpia-en-san-pedro-cholula_id_10698.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resa-se-perfila-para-obtener-la-concesion-del-servicio-de-limpia-en-san-pedro-cholula_id_10698.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bcebd342
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MILENIO  

 Retira Congreso de Puebla fuero a servidores públicos y candidatos electos  
Por unanimidad, los diputados dieron luz verde al proyecto presentado por el diputado panista, Juan Carlos Espina 
von Roerich, para que no gocen del fuero aquellos servidores que soliciten licencia al cargo o que estén bajo la 
condición de ―candidatos electos‖.En abril pasado, el miembro de la bancada de Acción Nacional en el Congreso 
local propuso ante la tribuna el proyecto para reformar el artículo 126 de la constitución estatal, el cual busca 
retirar el fuero a los diputados que soliciten licencia a su cargo, y en el caso del gobernador, sólo podrá ser 
acusado por delitos oficiales de la competencia del estado y por graves del orden común. (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d124607e37d      

 
MILENIO  

 Aprueban diputados locales incorporación de candidaturas independientes 
Con cinco votos a favor, los integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales aprobaron el 
dictamen que remitió la Cámara de Diputados, con lo cual se contempla que las figuras de iniciativas ciudadanas, 
candidaturas independientes y las consultas ciudadanas se incluyan dentro de la Constitución del Estado. Juan 
Carlos Espina von Roerich, presidente de dicha comisión explicó que con la validación de la propuesta federal, 
Puebla se suma a las 17 entidades que retomaron la reforma política. El 19 de abril, los diputados federales 

avalaron la reforma política la cual incorpora a la constitución los conceptos de iniciativas ciudadanas. (María 
Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d124604fc99  
 
MILENIO  

 Yo también quiero ser candidato a la alcaldía de Puebla: Rodríguez Regordosa 
Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) indicó que 
su momento podría separarse del cargo para buscar la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla, 
esto luego de sostener que ―tiene trayectoria política‖. En entrevista, el titular de la Secotrade reconoció que al 
igual que algunos otros de sus compañeros de gabinete, él también tiene aspiraciones para contender por la 

alcaldía de 4 años y 8 meses, de las cuales ya tiene conocimiento el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. 
(Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d124610fb40  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inicia ST operativos para retiro de mototaxistas 

El titular de la ST, Bernardo Huerta Couttolenc, espera que para el último trimestre del año se encuentren fuera 
de circulación todos los mototaxis del territorio poblano. Señaló que se han detectado en algunas comunidades 
casos en los que los dueños de los mototaxis han trasladado sus unidades a entidades vecinas como Oaxaca o el 
Estado de México, por lo que en el transcurso de la próxima semana se hará un nuevo censo de las unidades 

existentes en Puebla para determinar el alcance real del proyecto. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38043:inicia-secretar%C3%ADa-de-
transportes-operativos-para-retiro-de-mototaxistas&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Caso Tornero agrava la desconfianza en los cuerpos de seguridad: empresarios 
Así lo señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, quien 
aseguró que la falta de confianza obedece al supuesto de colusión entre los criminales y la propia autoridad; y 
estos casos no ayudan a mejorar la relación entre el empresariado y los cuerpos de seguridad. En entrevista, 

detalló que se había avanzado en este tema con las nuevas autoridades, ―pero este tipo de hechos lesionan los 
pocos vínculos de confianza que se habían generado‖. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38041:caso-tornero-agrava-la-
desconfianza-en-los-cuerpos-de-seguridad-empresarios&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Robo en La Vista evidencia corrupción del gobierno estatal: José Juan Espinosa 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d124607e37d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d124604fc99
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/31620190c55004a1a7882d124610fb40
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38043:inicia-secretar%C3%ADa-de-transportes-operativos-para-retiro-de-mototaxistas&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38043:inicia-secretar%C3%ADa-de-transportes-operativos-para-retiro-de-mototaxistas&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38041:caso-tornero-agrava-la-desconfianza-en-los-cuerpos-de-seguridad-empresarios&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38041:caso-tornero-agrava-la-desconfianza-en-los-cuerpos-de-seguridad-empresarios&Itemid=332
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Al parecer de Espinosa Torres, este hecho, sumado a la salida de funcionarios como Juan Pablo Piña de la 
Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Jurídica, dan pauta para reconsiderar el tipo de contrataciones de la 
administración estatal. ―Creo que tenemos la oportunidad de buscar perfiles que son conocidos en Puebla y que lo 
sean por su honestidad y trayectoria limpia en todo momento, en lugar de estar buscando en otras entidades 
federativas‖. (Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38039:robo-en-la-vista-evidencia-
corrupci%C3%B3n-del-gobierno-estatal-juan-jos%C3%A9-espinosa&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Autores de robo en La Vista carecían de pruebas de confianza: Moreno Valle 
Consideró que la decisión que tomó Mauricio Tornero Salinas de renunciar como secretario ejecutivo del Consejo 
Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública fue la adecuada, pese a no estar involucrado 
de manera directa en el ilícito que cometieron dos subordinados suyos. Este lunes e-consulta dio a conocer que la 
madrugada del 6 de julio, Rafael Borbolla Sosa, escolta de Isaac Tonatiuh López Montalvo, secretario particular 
del secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación con el Sistema Nacional de Seguridad Pública, 

Mauricio Tornero, se robó una motocicleta infantil del garaje de una residencia en La Vista Country Club. (Shanik 
David) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38038:moreno-valle-ve-con-buenos-ojos-
renuncia-de-tornero-salinas&Itemid=332 
 

  

 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, entre principales „destinatarios‟ de la CNDH 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) ha emitido un total de 2 mil 257 recomendaciones durante 
sus 22 años de vida, de las cuales 66 han sido dirigidas concretamente al Gobierno del Estado de Puebla. Del 
lapso de tiempo comprendido del 30 de junio de 1990 al 31 de mayo del presente año, las diez autoridades de 
toda la República que más recomendaciones han recibido por parte de la CNDH son encabezadas por la PGR, 
seguida por el IMSS y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), así como los Gobiernos de Chiapas, 

Guerrero, Estado de México, Michoacán, Oaxaca, Puebla y Veracruz. (María Aranzazú Ayala) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_entre_principales_destinatarios_de_la_cndh 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Entregan 105 unidades a antiguos operadores de mototaxis 
La Secretaría de Transporte entregó las llaves de 105 unidades, denominados taxis blancos para servicio local de 

23 municipios, donde los dueños de mototaxis se incorporaron al programa de 2 x 1. Por la entrega de dos 
mototaxis se entrega un permiso del servicio público mercantil; el secretario Bernardo Huerta Couttolenc señaló 
que es la quinta entrega de unidades que suman 300 taxis en lo que va del año y la cancelación de 600 

mototaxis. La ceremonia de entrega tuvo lugar en la explanada del Estadio Cuauhtémoc, donde los beneficiarios y 
sus familias llegaron para recibir las unidades que fueron entregadas por los secretarios de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, de Transporte Bernardo Huerta y de Economía Pablo Rodríguez Regordosa. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_105_unidades_a_antiguos_operadores_de_mototaxis 
  

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Echaron a López Espinosa de Sedeso por escándalo Parra  
José Antonio López Espinosa dejó la subsecretaría de Desarrollo Social para no perjudicar la imagen de Myriam 

Arabian, quien aspira a la alcaldía, y de la dependencia en general luego de que Imagen Poblana documentara el 
negocio que armó con la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez. Aunque la salida del funcionario 
ocurrió hace semanas, esta se hizo de manera oculta. De hecho, con la llegada de Salvador Escobedo a la 
dependencia el organigrama aún no queda lleno. En la página de internet de la Secretaría de Desarrollo el puesto 
que ostentaba López Espinosa aún permanece acéfalo. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/echaron-lopez-espinosa-de-sedeso-por-escandalo-parra  

 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38040:para-diciembre-se-lanzar%C3%A1-la-licitaci%C3%B3n-para-la-segunda-l%C3%ADnea-del-metrobus&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38040:para-diciembre-se-lanzar%C3%A1-la-licitaci%C3%B3n-para-la-segunda-l%C3%ADnea-del-metrobus&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38038:moreno-valle-ve-con-buenos-ojos-renuncia-de-tornero-salinas&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38038:moreno-valle-ve-con-buenos-ojos-renuncia-de-tornero-salinas&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_entre_principales_destinatarios_de_la_cndh
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_105_unidades_a_antiguos_operadores_de_mototaxis
http://www.imagenpoblana.com/2012/echaron-lopez-espinosa-de-sedeso-por-escandalo-parra
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IMAGEN POBLANA  

 Mauricio Tornero Salinas tiene su pasado 
Mauricio Tornero Salinas tiene su pasado. Hace 13 años quedó sujeto a investigaciones dentro del proceso por el 
asesinato de Paco Stanley, conductor de un programa de televisión en México, por supuestamente presionar a uno 
de los testigos para que declarara en contra de un par de sujetos, entre ellos Mario Rodríguez Bezares. Mauricio 
Tornero era subprocurador de Averiguaciones Previas Centrales y encargado de la Policía Judicial en el Distrito 
Federal en 1999, cuando fue acusado de amenazar a uno de los testigos. Mauricio forma parte de una familia de 
directivos policíacos, su hermano Carlos Tornero Salinas ha desarrollado varios cargos. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/mauricio-tornero-salinas-tiene-su-pasado     

 
IMAGEN POBLANA  

 Hasta panistas rechazan la radical ley de la familia 
Las fracturas internas en el Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla y la falta de unidad entre sus miembros, 
quedaron al descubierto desde el pasado jueves, tras presentarse la iniciativa de Ley para la Protección de los 
Derechos de la Familia. La urgencia de una restructuración interna en este partido es más que obvia. El pasado 
jueves,  Myriam Galindo Petriz, diputada blanquiazul, destapó una iniciativa para la Ley de la Familia que no fue 

apoyada ni por quienes integran su bancada. Tras el fracaso, la legisladora local retiró su propuesta y argumentó 
que fue un ―error‖ haberla presentado sin antes hacer un consenso con el resto de los legisladores. (Karina 
Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/hasta-panistas-rechazan-la-radical-ley-de-la-familia  

 
IMAGEN 

 Convoca RMV a gabinete de Seguridad y de Administración 
El gobernador Rafael Moreno Valle convocó a su gabinete de Seguridad y de Administración a una reunión esta 
tarde para tomar acciones, a fin de que la salida de Mauricio Tornero Salinas del Consejo Estatal de Seguridad 
Pública no afecte en la entrega de recursos en el rubro que ya están etiquetados para Puebla y que vienen del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública. En entrevista, el Ejecutivo además mencionó que buscará acercamientos 

con el titular de Gobernación federal para resolver el tema: ―Hablaremos con el secretario de Gobernación 
Federal, Alejandro Poiré, a mi regreso a Puebla‖. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/convoca-rmv-gabinete-de-seguridad-y-de-administracion 
 
IMAGEN 

 Cruz Roja da primeros auxilios a extraviados de La Malinche 
Rescatistas de Cruz Roja han llegado al lugar donde están las 4 personas extraviadas en La Malinche y les han 
brindado los primeros auxilios, reporta la benemérita institución. Mediante un comunicado, Cruz Roja informa que 

―El equipo de Rescate de Alta Montaña ya llegó al lugar en donde se encuentran las 4 personas localizadas para 

brindarles los primeros auxilios tanto físicos como psicológicos, valorando su estado de salud. ―Si las condiciones 
climatológicas lo permiten, el grupo de rescatistas descenderá de la Malintzi a la brevedad; de lo contrario, los 
rescatistas valorarán si permanecen en la zona hasta que se pueda llevar a cabo el rescate sin poner en peligro la 
vida de estas 4 personas.‖ (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/cruz-roja-da-primeros-auxilios-extraviados-de-la-malinche 

 

  
 
CONTRA PARTE 

 Afinan negociaciones SEP-SNTE 
En las próximas 72 horas se prevé que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), den a conocer de manera formal su acuerdo sobre la negociación salarial, aseveró el 
secretario general del SNTE sección 23, Eric Lara Martínez. Esto después durante el marco de entrega de premios 

a los docentes que resultaron ganadores de 25 autos y otros 500 regalos el pasado Día del Maestro. El líder 
magisterial comentó que algunos de los rubros en donde se registraron mejorías son los relacionados con 
tecnologías de la información y mayor capacitación para los maestros. (Maribel Velázquez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Afinan-negociaciones-SEP-
SNTE&id=44565 
 

http://www.imagenpoblana.com/2012/mauricio-tornero-salinas-tiene-su-pasado
http://www.imagenpoblana.com/2012/hasta-panistas-rechazan-la-radical-ley-de-la-familia
http://www.imagenpoblana.com/2012/convoca-rmv-gabinete-de-seguridad-y-de-administracion
http://www.imagenpoblana.com/2012/cruz-roja-da-primeros-auxilios-extraviados-de-la-malinche
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Afinan-negociaciones-SEP-SNTE&id=44565
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Afinan-negociaciones-SEP-SNTE&id=44565
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRA PARTE 

 En Sierra Nororiental inicia RMV obras por más de 27mdp 
En el municipio de Atempan dio el banderazo de inicio de la modernización y ampliación del camino Tezompan-
Apatauyan en los que según se estarían erogando 9.9 millones de pesos. Ahí dijo que el fin es facilitar el acceso a 
los campesinos que buscan trasladarse de un lugar a otro, en muchas ocasiones, en busca de mejores 
oportunidades o por comercializar sus productos para el sostén de sus familias. También estuvo en 
Tlatlauquitepec y Zautla, en el primer punto dio banderazo de inicio a la ampliación y modernización de 3.5 

kilómetros del camino Gómez Oriente-Ilita-Ajocotzingo-Pablogco con recursos que ascienden a los 14.1 millones 

de pesos. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-Sierra-Nororiental-inicia-
RMV-obras-por-mas-de-27mdp&id=44561 

  

 

 
PUEBLA ON LINE  

 El castigo a empleados del CESP es un mensaje claro que RMV no permitirá conductas 
inmorales: MC 

Luego de que la madrugada de este lunes detuvieran a dos empleados del Secretario Ejecutivo del Consejo 
Estatal de Seguridad Pública, Mauricio Tornero Salinas, quien ya no ocupa el cargo, el diputado de Movimiento 

Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, celebró que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas,  haya 

decidido separar del cargo al jefe de los ladrones de una motocicleta en La Vista. "Es una muestra muy clara de 
que en Puebla no se va a permitir ninguna conducta ilegal e inmoral por parte de funcionarios públicos, no 
podemos permitir ningún tipo de estas conductas inmorales‖, sentenció. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27818:el-castigo-a-empleados-del-
cesp-es-un-mensaje-claro-que-rmv-no-permitir%C3%A1-conductas-inmorales-mc&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE  

 Empleados ladrones de CESP ponen entredicho la confianza del organismo: PT y PRD 
Luego de que la madrugada de este lunes detuvieran a dos empleados del Secretario Ejecutivo del Consejo 

Estatal de Seguridad Pública, Mauricio Tornero Salinas, quien horas después renunció a su cargo, los legisladores 
locales del PRD y  PT consideraron que esta situación pone en entredicho la confianza de los cuerpos policíacos en 
la entidad. Entrevistados por separado, los diputados locales coincidieron en señalar que es necesario que se 
realice una investigación a fondo y se refuercen los lineamientos de contratación del personal policiaco en Puebla, 

para evitar este tipo de hechos. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27817:empleados-ladrones-de-
cesp-ponen-entredicho-la-confianza-del-organismo-pt-y-prd&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE  

 Antonio González Necoechea, nuevo delegado de Segob federal en Puebla 
El subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación federal, Obdulio Ávila Mayo nombró a Juan Antonio 
González Necoechea, como nuevo titular de la Delegación de esta Secretaría en el estado de Puebla. Al 
funcionario federal se le ha encomendado fomentar las relaciones institucionales entre los diferentes niveles de 
Gobierno para contribuir a la gobernabilidad democrática en Puebla e implementar dinámicas de interlocución 
permanente con organismos intermedios. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27816:antonio-gonz%C3%A1lez-

necoechea-nuevo-delegado-en-puebla-de-segob-federal&Itemid=126 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Inicia el Verano de la Ciencia del Concytep 

―Fomentar el interés de los niños en la ciencia y la innovación tecnológica, a través de actividades lúdicas e 
interactivas, mediante la combinación de la enseñanza teórica y práctica‖, es el objetivo de la octava edición del 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-Sierra-Nororiental-inicia-RMV-obras-por-mas-de-27mdp&id=44561
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-Sierra-Nororiental-inicia-RMV-obras-por-mas-de-27mdp&id=44561
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27818:el-castigo-a-empleados-del-cesp-es-un-mensaje-claro-que-rmv-no-permitir%C3%A1-conductas-inmorales-mc&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27818:el-castigo-a-empleados-del-cesp-es-un-mensaje-claro-que-rmv-no-permitir%C3%A1-conductas-inmorales-mc&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27817:empleados-ladrones-de-cesp-ponen-entredicho-la-confianza-del-organismo-pt-y-prd&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27817:empleados-ladrones-de-cesp-ponen-entredicho-la-confianza-del-organismo-pt-y-prd&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27816:antonio-gonz%C3%A1lez-necoechea-nuevo-delegado-en-puebla-de-segob-federal&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27816:antonio-gonz%C3%A1lez-necoechea-nuevo-delegado-en-puebla-de-segob-federal&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Verano de la Ciencia, organizado por el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla (Concytep), que 
arrancó este 16 de julio, según refirió el titular de este organismo, Máximo Romero Jiménez. Este curso de verano 
durará cuatro semanas, del 16 de julio al 10 de agosto, y en él participan cien niños con los mejores promedios 
que aplicaron a la convocatoria y que desde hoy se encuentran en las recién renovadas instalaciones del 
Planetario de Puebla ―Germán Martínez Hidalgo‖. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-el-Verano-de-la-
Ciencia-del-Concytep&id=32247 
 
RETO DIARIO 

 Dan auxilio médico a extraviados de La Malintzi  
Los cuatro extraviados en la zona de La Malinche, quienes quedaron varados en una barranca del lugar 
denominado ―El Arenal‖, recibieron la primera atención por parte de los rescatistas de Protección Civil y Cruz 
Roja, quienes lograron llegar y se preparan para sacarlos de con técnicas de rappel. Estas personas, responden a 
los nombres de José María Álvarez Lozano, adulto mayor quien los llevó hasta ese lugar, y los menores de edad, 
Antonio Cortés Ramírez, Luis Francisco Cortés Sánchez y André Louvier. (Andrés Sánchez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dan-auxilio-medico-a-
extraviados-de-La-Malintzi&id=32246 
 
RETO DIARIO 

 Aprueba la Comisión de Gobernación reforma política 
Los integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado de Puebla, que 
preside el Diputado Juan Carlos Espina Von Roehrich, aprobaron con 5 votos el Dictamen enviado por la Cámara 

de Diputados Federal, por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Constitución General de la 
República, entre las que destaca: candidaturas independientes, consultas populares, iniciativas ciudadanas, así 

como el establecer un plazo de 30 días naturales para que cada iniciativa sea analizada y votada por la Cámara de 
origen y se faculte a las Legislaturas de los Estados a regular el término para que los ciudadanos puedan 
presentar iniciativas de Ley ante los Congreso respectivos. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla&id=32245 
 
RETO DIARIO 

 Nadie por encima de la ley, ni actos de impunidad 
En la actual administración estatal nadie estará por encima de la ley, ni se permitirán actos de impunidad, sea 
quien sea, aseveraron autoridades estatales tras la renuncia del secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de 

Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Mauricio Tornero Salinas, como consecuencia de la 
detención de empleados de esa dependencia involucrados en robos en la zona residencial de La Vista Country 

Club. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nadie-por-encima-de-la-
ley,-ni-actos-de-impunidad&id=32242 
 
RETO DIARIO 

 SEP y Cruz Roja Puebla signan convenio de colaboración 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas y el Delegado Estatal de Cruz Roja Mexicana, José 
Manuel Cervantes Jiménez, suscribieron este 16 de julio un convenio de colaboración, por medio del cual, ambas 

instituciones establecerán acciones conjuntas, para realizar cursos de capacitación, programas de difusión 
cultural, intercambios tecnológicos, entre otras actividades. Maldonado Venegas refirió que la Benemérita 
institución lleva a cabo una labor vinculada con el sector educativo en las diversas campañas que realiza. (RETO 
diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-y-Cruz-Roja-Puebla-

signan-convenio-de-colaboracion&id=32240 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-el-Verano-de-la-Ciencia-del-Concytep&id=32247
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-el-Verano-de-la-Ciencia-del-Concytep&id=32247
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dan-auxilio-medico-a-extraviados-de-La-Malintzi&id=32246
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dan-auxilio-medico-a-extraviados-de-La-Malintzi&id=32246
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla&id=32245
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nadie-por-encima-de-la-ley,-ni-actos-de-impunidad&id=32242
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nadie-por-encima-de-la-ley,-ni-actos-de-impunidad&id=32242
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-y-Cruz-Roja-Puebla-signan-convenio-de-colaboracion&id=32240
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-y-Cruz-Roja-Puebla-signan-convenio-de-colaboracion&id=32240
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 Quien acusa debe probar: magistrado 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibirá hoy la impugnación mediante la cual la 
coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) solicita la anulación de la elección presidencial. 
Dicha impugnación será remitida por el IFE junto con el informe circunstanciado elaborado por el Consejo General y 
los consejos distritales, así como el escrito en calidad de tercero interesado presentado por el PRI. ―Todos los juicios 

de inconformidad que se presentan por ley tienen que estar acompañados del informe circunstanciado de los 
órganos que son impugnados. (Nayeli Cortes) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39905.html   
 

EL UNIVERSAL  

 Fox celebra sus 70 años en París 
El ex presidente Vicente Fox celebró su cumpleaños número 70 acompañado de su esposa Marta Sahagún y de sus 
hijos Paulina, Cristina y Vicente, en las calles de París, Francia. El 2 de julio, un día después de las elecciones 
presidenciales en México, Fox comió en uno de los restaurantes más famosos de París, Le Grand Véfour, ubicado 
bajo las columnas del Palacio Royal de la llamada ciudad de la Luz. Paulina Fox subió las fotos del viaje familiar a su 
página de Facebook, en las que se nota al ex presidente de México contento y apaga la vela de un pastel. Después 

posa con una tarjeta de chocolate en la que se le dese Feliz Cumpleaños.  (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39906.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Dejan libres, sin cargos, a "reggaetoneros" en DF 
Un total de 226 jóvenes fueron presentados ante el Ministerio Público de la Fiscalía Central de Investigación 
acusados de los hechos vandálicos registrados dentro y fuera de la estación Cuauhtémoc de la Línea 1 del Metro, en 

la Glorieta de Insurgentes y en varias calles de las colonias Juárez y Roma, en un operativo del pasado domingo, el 
cual fue criticado por la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal. Durante la integración de la 
averiguación previa y tras tomar declaración a los jóvenes, fueron liberados paulatinamente varios de los detenidos. 

Hasta el cierre de esta edición 91 de los 176 menores de 18 años de edad ya habían vuelto a sus casas. (F.M) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39907.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El Avispón Negro nunca llegó 

El día de ayer una voz de alerta encendió las luces de emergencia a los cuerpos de protección civil en los 
estados de Puebla y Tlaxcala, por el extravío de un grupo de cuatro personas en La Malinche. 

Sin duda, esta emergencia generó una vorágine de mensajes informativos a través de las redes sociales, en 
donde los medios de comunicación dieron cobertura a las labores de rescate. Por la naturaleza de este 
operativo, era normal que los gobiernos de las entidades limítrofes a La Malinche enviaran todos los elementos 
a su alcance para dar con el paradero de los extraviados, y en su momento realizar el recate de los mismos. 
Así las cosas, todos los poblanos esperábamos que aparecieran los helicópteros del gobierno del estado de 
Puebla para iniciar el rescate de estas cuatro personas. Angustiados, todos los pobladores de la región 

volteaban al cielo esperando ver el “Avispón Negro” del gobernador, para salvar a los cuatro excursionistas. 
Casualmente, la nota principal de Intolerancia Diario del día de ayer hizo mención del supuesto objetivo de la 
compra multimillonaria de las aeronaves Agusta por parte del gobierno morenovallista, lo cual hacía pensar que 
cuando menos para taparle la cola al gato mandarían uno de los lujosos helicópteros Agusta a realizar las 
labores de rescate. 

Y justo cuando todos esperaban la llegada del “Avispón Negro”, en el cual vuela de manera cotidiana el 
gobernador Moreno Valle, apareció un helicóptero rojo modelo Agusta Koala con matrícula del Estado de 

México. 
Ver para creer. 
De todos los helicópteros del gobierno del estado, ninguno llegó al lugar de los hechos, pese a que los 
argumentos de la compra fueron precisamente para labores de protección civil. 
Si la confesión oficial de la administración morenovallista publicada el día de ayer no fue suficiente, la ausencia 
de los Agusta en la zona de La Malinche confirma que para el gobierno estatal lo menos importante son los 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39905.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39906.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39907.html
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temas relacionados con las emergencias que puedan suscitarse en esta entidad, sino trasladar cómodamente al 
gobernador Moreno Valle. 
En un tuit un seguidor indignado me comentó que cómo podía pedir donativos el DIF estatal mientras el 
gobierno gastaba millones de dólares para tener los mejores helicópteros del mundo al servicio personal del 
gobernador. 

Francamente, su indignación está totalmente justificada. 
Los ladrones que importó Rafa 
Cuando el gobernador Moreno Valle anunció los nombres de quiénes conformarían su gabinete legal y 
ampliado, seguramente muchos se preguntaron por qué tanto foráneo. 
¿Sería acaso por falta de talento de los poblanos? 

¡Ni madre! 
El día de ayer nos enteramos que el objetivo era traer a sendos delincuentes para robarse hasta las 

motocicletas del vecino. 
Tras semejantes tropelías, ¿usted entiende la frase morenovallista que dice: ―Y lo mejor está por venir‖? 
¡Sálvese quien pueda! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1429 

 

 
 

 

(Opinión/Javier Lozano) 
 
La próxima agenda 

Revisemos algunos de los temas que, próximamente, darán mucho de qué hablar y que seguramente 
propiciarán las primeras negociaciones y acuerdos entre partidos. Dejando a salvo el desahogo de los 
expedientes de impugnación presentados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que 
sigue es un largo, larguísimo periodo de transición para el relevo del Poder Ejecutivo federal. Esto mismo 

debería ser parte de la reforma política, es decir, acortar los tiempos entre la elección presidencial y la toma de 
posesión del presidente electo. La sola elaboración del paquete fiscal y presupuestal del año inmediato 
siguiente al de la elección debería ser razón más que suficiente como para pensar en que el Ejecutivo también 
asuma el poder el 1 de septiembre junto con diputados y senadores del Congreso de la Unión. 
Otro de los temas críticos será la segunda vuelta en la elección presidencial. Llevamos tres procesos en los que 
el candidato ganador obtiene el triunfo con menos del 50 por ciento de los votos. Si a ello agregamos que el 
abstencionismo ronda en 35 por ciento, resulta que el Presidente de la República ejerce el poder con menos de 

20 millones de votos de un total de 80 millones de electores y en un país de 114 millones de habitantes. La 
segunda vuelta implicaría mayor legitimidad para el ganador de la contienda presidencial y un margen de 

gobernabilidad más holgado también. 
Agrego dos puntos a discutir: que toda iniciativa de ley que se presente al Congreso tenga que ser dictaminada 
y votada, necesariamente, dentro de los 365 días siguientes a su presentación. En un sentido o en otro, pero 
que se desahoguen y se termine con la ominosa práctica de mandarlas a la ―congeladora‖. El otro, que no haya 

periodos ordinarios y extraordinarios en el Congreso sino que se trabaje por igual todo el año, en comisiones 
para dictaminar y en el pleno para votar. 
La reelección de legisladores y de alcaldes es una asignatura pendiente. La reelección implica, en pocas 
palabras, más compromiso, resultados y lealtad con la ciudadanía y menos con los partidos políticos. Es parte 
medular de la reforma política. 
Y un último aspecto en esta materia es la tan aclamada y necesaria reducción de diputados provenientes de las 
listas plurinominales y la eliminación de senadurías regidas por el mismo principio. 

Otras tres reformas que, de entrada, se antojan como las más cercanas e indispensables para la competitividad 
son la laboral, la fiscal y la energética. 
En el primer caso, estamos frente a la imperiosa necesidad de mejorar la eficiencia del mercado laboral para 

facilitar la creación de empleos formales, incrementar la productividad para aumentar el ingreso de los 
trabajadores, incentivar la inclusión de grupos vulnerables a puestos de trabajo, agilizar la justicia laboral, dar 
mayor transparencia y democracia a los sindicatos y dotar de mecanismos más certeros a las autoridades 
laborales para hacer cumplir la ley. El diagnóstico es claro y las iniciativas están ya en el Congreso. Llegó la 

hora de la reforma laboral. 
En el caso de la reforma fiscal, se trata de ampliar la base gravable, aumentar la recaudación y facilitar el 
cumplimiento de las obligaciones tributarias. Habrá que mantener los principios de equidad y proporcionalidad 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1429
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plasmados en la Constitución pero sobre bases eficientes y simples. 
En cuanto a la reforma energética, la idea es abrir espacios a la inversión privada en la exploración, extracción, 
producción, comercialización y transporte de todo tipo de recursos energéticos, sin trasladar la propiedad de los 
mismos a los particulares sin privatizar los organismos estatales encargados hasta ahora de estas tareas ni, 
mucho menos, abdicar a la rectoría y regulación del Estado en tales áreas hasta hoy consideradas estratégicas 

pero que bien podrían pasar a la categoría de prioritarias en términos constitucionales. 
En el ínterin, el Partido Acción Nacional tendrá que someterse a un profundo ejercicio de reflexión, revisión y 
reestructuración tras la dolorosa derrota en la elección presidencial y en algunas gubernaturas emblemáticas y 
en otros cargos de representación popular. Mal haríamos en proponer ajustes cosméticos o en hacer una 
repartición de culpas y no de responsabilidades. El PAN debe reconectar con la ciudadanía, particularmente con 

los jóvenes, y recuperar espacios a partir de la congruencia entre su ideología, principios y valores con el 
ejercicio mismo del poder político. Entre otras cosas, es imperativo mejorar nuestra capacidad narrativa y los 

canales de comunicación para mostrar y defender lo mucho de bueno que hemos logrado. 
Como oposición, el PAN debe demostrar que la división y equilibrio entre poderes no significa necesariamente 
parálisis derivada de la mezquindad política. Se puede y se debe ser una oposición seria, responsable, activa y 
comunicativa. Negociar y acordar están en la esencia de la política. La ciudadanía no le dio un cheque en 
blanco al próximo Presidente de la República ni trasladó todo el poder a ningún partido político en el Congreso. 
Obligados estamos pues a pactar en aras del bien común. Demostremos que la democracia, con sus 
deficiencias e insuficiencias si se quiere, es el mejor camino para la convivencia civilizada.  

Que el voto vale, pesa. Y también manda.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionlozano/2012/julio/colum-opinionlozano-170712.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Por la puerta grande 
Los últimos acontecimientos políticos nos anticipan los aires que soplarán a lo largo y ancho de este noble país 

a partir del 1 de diciembre. 
¿De qué se trata? 
Ya se lo han preguntado hasta el cansancio al presidente electo, Enrique Peña Nieto, y a sus hombres 
fuertes, quienes invariablemente aluden a una nueva dinámica, un nuevo perfil y una nueva forma de hacer las 
cosas tras el desgaste que acumuló la familia revolucionaria infectada de un terrible mal acumulado a lo largo 
de más de siete décadas de poder absoluto, que terminó hartando la sociedad que la mantuvo en el poder. 
¿Qué viene? 

El electo habla de un nuevo PRI y se supone que con nuevas caras, nuevas formas que reemplacen a lo que 
hastió y por lo que la sacaron de Los Pinos. 
Y aquí cabe la ingenua pregunta… 
El señor Peña Nieto ¿ya habrá informado a sus colaboradores de a los lados, a los del frente, a los de atrás y 

a los de abajo sobre sus intenciones y promesas? 
De acuerdo a las primeras reacciones tras su histórico triunfo, ―sus hombres‖ —todo indica— no se han 
enterado y demuestran que carecen de sensibilidad y conocimiento sobre el sentir de quienes lo eligieron. 

―Sus hombres‖ todavía no arrancan y ya levitan, imposible que pisen el suelo. 
¿Por qué volver a lo mismo? 
Llegamos a la conclusión de que la prepotencia se ensanchó y regresa por la puerta grande con todo lo que 
esto implica. 
Fíjese usted, están tan embriagados de su triunfo, que ya hacen uso de sus escoltas, avanzadas, asistentes, 
mandaderos, y de todo el que se pone en su camino para hacer carrera abriendo puertas. 

Y es que para tener acceso a ―estos hombres‖, hay que estar al nivel de su estrella ganadora. 
Cuentan que aquí en Puebla ya están en plena operación desde en los restaurantes, los cafés, las graduaciones, 
y en cualquier parte y ante cualquier compromiso por su alta investidura por el sólo ser ―allegados a Peña 
Nieto” o mínimo por militar en el mismo partido político. 

―Esos hombres‖ antes tocaban una puerta, se anunciaban, se sentaban, esperaban, sonreían, platicaban, 
interactuaban con toda la gente. 
Ahora…tras los resultados de la elección, llegan a los mismos lugares comunes, desciende de su lujosa 

camioneta su ―ayudante‖ llega, toca las puertas, anuncia ―al señor‖. Y cuando va a ser recibido ―el señor‖, el 
ayudante sale corriendo a la calle y —como buen chambelán— le extiende el brazo y le da la mano ―al señor‖ 
para dirigirlo a su entrevista con cualquier personaje. Más o menos a estilo Luis Miguel. 
Bueno, pues esos son ―los hombres del presidente Peña Nieto” que, en muchos casos a la mejor el 
mismísimo Peña Nieto ni sabe de su existencia, pero ―estos‖ ya están usufructuando con el electo, por el sólo 
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hecho de pertenecer a su mismo partido político. 
Este es el retorno de aquello a lo que ―las mayorías‖ le apostaron. 
Si  usted tiene asuntos semejantes que compartir para ventilar, no dude en comentármelos 
a lamanzana_1@hotmail.com 
No se trata de morbo, sino de ventilar los asuntos relacionados con los excesos, la prepotencia, el mareo y la 

desubicación, con el único fin de que hagan el menor daño y no pisoteen y se sigan sirviendo a los demás, 
como ocurrió a lo largo de más de siete décadas. 
Así, de los males, el menos. O lo que es lo mismo, no podemos continuar callados y agachados. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/julio/colum-manzana-170712.php 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
¿Por qué soy Policía? 

Este día estimados cibernautas y lectores quiero compartirles un muy sentido mail con muy porofunda reflexión 
que me envió mi amiga Xóchitl Angelino acerca de el por que el por que los Policías escogen serlo 
Y sin preámbulos cito directamente: 
Esto va dirigido a todos aquellos que alguna vez me preguntaron por qué elegí ser policía (ojala ahora puedan 
entender...) 
Estaría muy bueno que se lo pasen a todos sus contactos (para que sepan por qué los policías somos policías) 
¿Porque Soy Policía?: 

Porque he aprendido a mirar a las personas de otra manera... 
Porque tengo un plus por responsable... 
Porque también el plus de "es un ojete"...... 

Porque soy masoquista, y me gusta que la gente me falte el respeto... 
Porque me gusta desayunar cuando los demás comen, comer cuando cenan y cenar mientras duermen... 
Porque cuando la gente disfruta en un partido de futbol, nosotros estamos esperando instrucciones, con equipo 

de trabajo en nuestras espaldas, por que es nuestra responsabilidad de que todo este.. SIN NOVEDAD!! 
Porque en una protesta estamos parados 9 horas y nos pagan 4; por que la mayoría de los cánticos de esa 
protesta son en nuestra contra; cuando la gente disfruta de las vacaciones en las sierras o en la costa, es 
cuando se intensifican los operativos de control de ruta, para protegerlos de ellos mismos, cosa que 
paradójicamente nos irrita...por no poder proteger directamente a los nuestros... 
Porque puedo comer lo que en un día normal, jamás comería por que me haría daño...  sin embargo por 
necesidades del servicio debemos comer "algo" y donde se pueda. 

Porque necesitaba saber cuánto café puedo soportar para no dormir, cuando el agotamiento me llega, cuánto 
tiempo puedo aguantar sin comer, dormir, tomar agua, evacuar y orinar... 
Porque me encanta que el único domingo del mes que tengo para descansar, no duerma por aprovecharlo con 
la familia o nuestra pareja, por mas lejos que estén, pues  lo que queremos es estar con ellos. 

Porque nadie entenderá los sacrificios que hacemos, por ser POLICIAS. 
Porque es interesante ir de vacaciones cuando nadie más puede. Y es más interesante estar trabajando cuando 
todos los demás están de vacaciones... 

Porque tus ojos brillarán de una forma diferente cuando veas a tus amigos y pienses: anoche vi a su mujer con 
otro, o vi a su hijo drogándose, o a su hermana borracha en un auto con tres tipos exponiéndose a un 
accidente... 
Porque la sensación de rescatar a una persona que tengan secuestrada, rescatar a una mujer de un marido 
borracho que la golpea, o sentir que te disparan y no sabes de donde vienen las balas, tiene mas adrenalina 
que el BUNGGE-JUMPING... 

Porque he visto todas las películas policiales filmadas y sé que la realidad supera a toda ficción, porque en esta 
realidad a diferencia de la ficción que puedes repetir la misma toma hasta 20 ocasiones, aquí en la realidad 
solo tienes una toma de la cual puede depender tu vida o la de otras personas... 
Porque frente a la víctima desesperada tuve que mentir y contener diciéndole que le das una solución, que los 

ahorros de toda la vida que le acaban de robar, se los vas a encontrar con una simple denuncia, o que el 
sistema judicial le va a devolver la honra a su hija violada... 
Porque la gente me agradecerá ALGUNAS VECES, pero SIEMPRE me sentiré satisfecho, aunque sé, que sólo 

esporádicamente alguien recordará nuestros nombres... 
Porque la oficina es mi segunda casa... 
Porque me encanta cenar cuando veo amanecer... 
Porque es todo un reto tratar de que tu compañero, que hace unos días salió de la escuela de policía, sepa 
cuándo hablar, y cuándo quedarse callado, en qué momento sacar el arma y cuándo disparar o no, pero algo 

mailto:lamanzana_1@hotmail.com
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que él no sabe y que sí aprenderá al lado mío, es que mi chaleco parará las balas que vayan dirigidas a él... 
que de mi profesionalismo y entrega depende su vida. 
Porque la falta de recursos para ejercer mi profesión aumenta mi creatividad... 
Porque quieres experimentar por ti mismo qué se siente al tener un vehículo oficial a cargo, con escaso 
mantenimiento, sin luces, sin seguro, a 120 km por hora en una persecución, un arma en la cintura, y muchas 

veces tus problemas familiares y los de tu compañero... 
Porque cuando te despediste de los tuyos para empezar el día nunca sabrás si los volverás a ver... 
Porque si te matan en un enfrentamiento armado la gran "preocupación administrativa institucional" será tratar 
de NO encuadrarlo en "caído en cumplimiento del deber" para no darte los honores "post mortem" y no 
indemnizar a tu familia... 

Porque en las cientos de ceremonias de CAIDOS a las que asistí nunca vi a los "organismos para los que 
trabajamos" QUE IRONIA... 

Porque para quienes creemos en un Ser Superior, tenemos el privilegio de que EL ha podido guiar tus manos 
en algún momento difícil, verte directamente a los ojos cuando atendiste tu primer emergencia, donde no 
sabias que hacer o decir, tu primer parto, o apagamos incendios, o rescatamos personas de un rio, o 
descolgamos suicidas... 
Porque ví el milagro de la vida, o acompañe a alguien en sus últimos instantes antes de la muerte...y sé que 
será duro no poder decir a sus familiares todo lo hermoso que se despidió de ellos.... 
Porque la mejor paga no esta en tu sueldo, sino en la esperanza de que algún día alguien te lo reconozca... 

Porque no sabes lo que es tener vida social y... no importa, tu vida social esta dentro de una oficina donde 
conoces amigos diferentes en cada área o dirección. 
Porque las horas que les deberás toda la vida a tu esposa e hijos y amigos no las recuperarás jamás... 
Porque para ti los días buenos y malos han cambiado: un día bueno es cuando no mataron un policía y no 

murió un inocente, has podido hacer varias detenciones, mucha prevención, sin que te denuncien o salgas 
herido, tu o tu compañero... 

PORQUE VALEMOS MUCHO MAS DE LO QUE PIENSAN Y HACEMOS MUCHO MAS DE LO QUE IMAGINAN...... 
POR ESO ELEGIMOS EL CAMINO DEL UNIFORME NO IMPORTA EL COLOR QUE ESTE SEA! 
POR TODO ESO Y MUCHO MAS... ¡¡¡ORGULLOSAMENTE SOY POLICIA!!! 
En memoria de todos los compañeros caídos, sin poder defender su derecho de regresar a casa y decirle a su 
esposa, hijos y familiares cuanto los ama y siempre dio la vida por ellos, aquellos que fueron y serán… 
A toda honra…..‖POLICIAS‖ 
¿O no? 

Juzgue Usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2012/julio/colum-codigotres-170712.php 

 
 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Necesario, el cambio en la SDR 
La renuncia del titular de la Secretaría de Desarrollo Rural del estado, Pedro Adalberto González, era 

justa y necesaria, como dicen en las misas. 
Uno de los renglones que deben ser prioritarios en todo gobierno, pues se trata de la producción de alimentos 
para la población, estaba totalmente desatendido, según informaban los dirigentes campesinos. 
No hay técnicos para orientar a los agricultores y ganaderos, no se entregaba la semilla a tiempo y tampoco se 
entregaban los apoyos ya aprobados para proyectos productivos. 
Ante tanta queja, el titular de esa dependencia estatal tuvo que renunciar y en su lugar fue designado Rodrigo 
Riestra, que queda en calidad de secretario interino de la dependencia. 

Ojalá y este joven poblano dé el resultado que se espera en una dependencia de tanta importancia. 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, ha hablado en repetidas ocasiones de la importancia que tiene 

la producción agropecuaria para su gobierno. 
Se trata de reducir al máximo la dependencia alimentaria que confronta nuestro país y que este año le ha 
obligado a importar el 75 por ciento de los granos básicos como maíz, frijol y arroz, entre otros. 
Esto requiere que al frente de la secretaría encargada de atender los problemas de los campesinos quede una 
persona con vocación de servicio, con conocimiento de la problemática del campo poblano y, sobre todo, que 

atienda con rapidez los reclamos de quienes se dedican a las actividades agropecuarias. 
Una de las promesas que el gobernador hizo en su campaña, fue el de actuar con eficacia y rapidez para 
eliminar los escollos con los que los agricultores y ganaderos tropiezan para obtener los apoyos que requieren a 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2012/julio/colum-codigotres-170712.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Julio de 2012 

 
 

 21 

fin de producir más y mejor. 
Para eso el gobernante requiere del apoyo de sus funcionarios encargados de las áreas correspondientes. Si 
ese apoyo no se da, quien queda mal, no es el funcionario sino el propio gobernador. 
Por eso la medida adoptada por el mandatario poblano ha sido bien recibida, sobre todo entre las 
organizaciones y agrupaciones de los productores agropecuarios. Ahora sólo se espera que el nuevo titular de 

la dependencia resuelva los problemas pendientes, pues estamos en plena temporada de lluvias, que su 
desempeño sea eficaz y eficiente, para lograr en este año que se presenta muy lluvioso, una cosecha 
abundante y que los proyectos productivos, que tanto beneficio reportan a quienes los reciben y a la 
comunidad en general se pongan en marcha. 
¿Desaparecerá el PAN después de la derrota? 

 Esa pregunta se hacen en muchos medios de comunicación, porque tal vez, quienes la hacen, no 
conocen la historia de ese partido y tampoco la historia del país. 

El Partido Acción Nacional nacido el 15 de septiembre de 1939, hace más de 70 décadas, responde a las 
necesidades de un amplio sector de la población, sobre todo, de los estados centrales, del bajío, de contar con 
un partido que luche por el México conservador que siempre ha existido y seguirá existiendo. El PAN es 
necesario en este país, como lo es el PRI, representante de la corriente liberal que también ha existido 
siempre, y un partido de izquierda que represente a los grupos progresistas surgidos en México a principios del 
siglo XX, que luchan por un país con mayor justicia social. 
Acción Nacional soportó durante más de medio siglo ser un partido de oposición sin esperanza de ser gobierno, 

pues el priismo lo dominaba todo, desde la Presidencia de la República hasta la más humilde junta auxiliar. 
Este columnista fue testigo, en los años 60, de cómo varias familias poblanas de clase media, se esforzaban, 
sin recursos y sólo movidos por su ideal, de llegar a puestos de elección popular, para instaurar gobiernos 
honestos y eficientes. 

Esas buenas gentes que sin interés alguno luchaban por su causa, fueron desplazadas en los años 70 por los 
llamados ―bárbaros del norte‖ que representaban a una clase empresarial dispuesta a arrebatarle el poder al 

PRI, fuera como fuera. 
Esos ―bárbaros‖ no se tentaron el corazón para mandar a sus casas a los viejos panistas apegados a la doctrina 
de su partido y a los principios que debían regir su actuación en política. Se hicieron de la dirigencia nacional y 
de las dirigencias locales y empezaron a pelear al tú por tú el poder a los priistas. 
Con una ideología revolucionaria muy debilitada y con un problema de corrupción que ya se hacía evidente, los 
priistas no se dieron cuenta del peligro en el que estaban. 
Las cosas se agravaron cuando el grupo tecnocrático de Carlos Salinas de Gortari impuso el sistema económico 

neoliberal, y eliminó a la vieja clase política priista para sustituirla por ―genios‖ llegados de las mejores 
universidades extranjeras, principalmente gringas. 
El nuevo gobierno se apartó de los principios que regían al PRI y de los principios constitucionales y empezaron 
a cambiarlo todo, provocando un alto índice de desempleo, una mayor emigración de campesinos hacia los 

Estados Unidos, un abandono del campo mexicano y el empobrecimiento de las clases medias. 
Cuando los tecnócratas se dieron cuenta de que podían perder el poder y con ello ―su proyecto se vendría 
abajo‖, decidieron entregarlo al PAN, que continuó con el neoliberalismo económico, para dejarnos, después de 

dos sexenios, lo que somos ahora: un país con más de 60 mil muertos por la guerra contra el narcotráfico, con 
millones de desempleados, con más de 60 millones de pobres y con 12 millones de personas en pobreza 
alimentaria, entre otras cosas. 
El PAN sale del poder, como salió el PRI, con la cola entre las piernas, pero los panistas, los viejos luchadores 
derechistas herederos de quienes en 1939 al lado de Manuel Gómez Morín dieron vida a ese partido, tienen 
ahora la oportunidad de rehacerlo, no sobre nuevas bases, sino sobre sus bases originales. Tienen una larga 

tradición de lucha y de resistencia. Tal vez tarden mucho para recuperar el poder, pero estarán presentes en 
todas las luchas electorales que se avecinan. Los neopanistas surgidos de la clase empresarial, esos tal vez se 
retiren para treparse oportunistamente, al partido que tenga el poder. Ellos no tienen ideales, tienen intereses. 
Han sido sustituidos 600 mototaxis 
Ayer en la explanada del estadio, el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto, hizo entrega de 105 taxis a otros tantos propietarios de mototaxis de 26 municipios del 
estado, con lo que se tiene un buen avance en la modernización del transporte público. 

Se informó que el 94 por ciento de los propietarios de mototaxis están de acuerdo con este programa 
impulsado por el gobierno estatal, a fin de modernizar el transporte de personas en los municipios donde existe 
ese tipo de transportación. 
Manzanilla Prieto hizo un llamado a los trabajadores beneficiados, a fin de que se esfuercen por prestar un 
buen servicio y ser parte de la modernización de Puebla. 
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*CESP, nido de ratas  
*Venta de plazas a granel  
Saqueadores profesionales. La salida -ocurrida ayer- de Mauricio Tornero Salinas como titular del Consejo 

Estatal de Seguridad Pública, había sido sentenciada desde hace un par de meses por lo menos. El video del 
presunto robo de una motocicleta en la zona residencial La Vista por parte de Rafael Borbolla Sosa, chofer de 

su secretario particular Isaac Tonatihu López Montalvo, sólo fue la gota que derramó el vaso. Las 
irregularidades y falta de transparencia en el manejo de los recursos económicos fueron la verdadera causa.  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas lo tenía en capilla, le había advertido que lo más pronto posible 
pusiera orden los estados financieros del Consejo, donde un faltante superior a los 2 millones, según la 
auditoría del despacho contable Zárate García Paz y Asociados, a pesar de las triquiñuelas de Mauricio Tornero, 
siguen sin comprobar.  
Tanta desconfianza generó en los últimos meses Tornero Salinas al gobernador de Puebla, que se decidió que 

el Consejo Estatal de Seguridad ya no efectuará las compras de equipo, vehículos y en general la 
administración de los recursos, correspondientes a la Secretaría de Seguridad Pública, a cargo de Ardelio 
Vargas Fosado, y la Procuraduría General de Justicia, administrada por Víctor Manuel Carrancá.  
Y es que contra viento y marea, Mauricio Tornero sostuvo hasta el día de ayer a su brazo derecho, Catalina del 

Río, como directora administrativa del Consejo. Tanto que fingió un despido inexistente porque puntualmente 
cobró los 50 mil pesos mensuales de sueldo, sin trabajar por supuesto.  

Aunque la salida de Tornero Salinas y todo su equipo fue vergonzosa, los millones de pesos sumados a su 
cuenta bancaria, bien valieron la pena para ponerse la careta de cinismo y salir por la puerta de atrás. Lo mejor 
es que sólo deberá aguantar el descrédito a cambio de que no se le finque responsabilidad alguna por el 
enriquecimiento ilícito.  
Rafael Borbolla Sosa, quien en realidad desempeñaba el papel de "IBM" en el Consejo, entre otras obligaciones 
tenía la de llevar a todos lados al secretario particular, Isaac Tonatihu. Percibía un salario mensual de 25 mil 
pesos, porque en la nómina aparece como jefe del departamento de cómputo.  

Se dedica a la compra venta de motocicletas principalmente, gracias a que con su familia poseen talleres 
mecánicos en Huauchinango, Puebla, donde con seguridad se encuentra la motocicleta sustraída de La Vista. 
Rafael Borbolla, en meses pasados, fue a recoger de una sucursal bancaria la camioneta que chocó Isaac, en 
una noche de parranda con su secretaria particular Rocío, vehículo que fue adquirido para el uso del 
coordinador de C-4, Marco Antonio Mendoza, cómplice en el desvío de recursos de Catalina del Río y por 

supuesto de Mauricio Tornero.  
A cambio le concedieron a su esposa que no labora en la dependencia, un vehículo oficial con chofer, lo mismo 

que a su hija, que gozan de los beneficios que otorga el conocimiento del manejo corrupto de Mauricio Tornero, 
Catalina del Río y en general de todo el equipo que llegó con él proveniente básicamente del Distrito Federal y 
Querétaro. Todos ellos no sólo estuvieron por encima de la ley, sino que se la pasaron por el arco del triunfo.  
Reporte del Informante  
De lo perdido, lo rescatado. Tras el rotundo fracaso de Eric Lara, líder de la sección 23 del SNTE local en la 
búsqueda de la diputación federal por Tepeaca en representación del partido Nueva Alianza, en los 3 meses y 

medio aproximadamente que le restan al frente del sindicato -su salida es inminente- intentará sacar el mayor 
provecho posible.  
Eric Lara tarde comprendió la trampa que le pusieron para deshacerse de él de una vez por todas. Y tampoco 
se percató a tiempo del engaño de sus asesores, quienes sólo se dedicaron a vaciarle los bolsillos para 
abandonar el barco antes del hundimiento. La Entrega le anticipó ambas cosas, incluso que todo estaba 

arreglado para que ganará Jesús Morales Flores, uno de los máximos vividores del presupuesto de los poblanos 
a lo largo de las últimas 3 décadas por lo menos.  

Pues bien, Eric Lara, en coordinación con su familia, intensificó la venta de plazas de maestros. Su brazo 
derecho es su sobrina que para recaudar mayores recursos económicos, ofrecen también lugares de base para 
laborar en la delegación del IMSS -Instituto del Seguro Social- por la módica cantidad de 120 mil pesos, 
cualquier persona sin título de profesor puede dedicarse a la pedagogía.  
La familia de Eric Lara tiene su centro de operaciones principalmente en el municipio de Izúcar de Matamoros, 
desde luego el 50 por ciento por adelantado y los restantes 60 mil cuando salga el nombramiento oficial.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-170712.php
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*PAN buscará alianza con otro partido  

*Normales con más docentes sin plaza  
Ayer, en una plática con Juan Carlos Espina von Roehrich, un panista tradicional, habló de lo que piensa debe 
ser su partido.  
Está preocupado, como es lógico, por lo que pasó al blanquiazul el pasado primero de julio.  
Reconoce que hubo muchos errores.  

Pero ahora viendo hacia adelante, confiesa que primero debe ser el proyecto y después el hombre.  
Una buena metodología, sin duda alguna para él.  

Es decir, lo que ahora importa en Acción Nacional es recomponer las cosas.  
Trabajar en un proyecto.  
Abarcar todas las áreas.  
Detectar fallas.  
Divisiones  
Traiciones  
Ya después vendrá el hombre.  

¿A qué se refiere con esto?  
Ojalá y lo entienda su servidor.  
Que todos aquellos que ya están pensando en la presidencia municipal de Puebla que junto con el resto del 
Estado va a tener un tiempo histórico de cuatro años ocho meses, primero deben de ponerse a pensar en el 

proyecto de partido.  
En esto mismo están involucrados quienes van en busca de las diputaciones locales que también tendrán esa 

ampliación de ejercicio para empatar elecciones. Éste es el pensamiento de un panista tradicional.  
El problema está en que los neopanistas, todo lo entienden al revés.  
Ellos quieren el poder a como dé lugar.  
Un ejemplo:  
Mario Riestra Piña, diputado del Congreso del Estado.  
El año próximo se va a convertir en el nuevo líder legislativo.  
No crea usted, ya está haciendo planes.  

El principal: tener el apoyo de Casa Puebla para la Presidencia Municipal de Puebla.  
Y si así salen las cosas, los panistas tradicionales nada podrán hacer ante el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas.  
Eso por ese lado, porque quienes están dentro de su gabinete también quieren esta posición, ya piensan no en 

el PAN, sino los partidos de izquierda.  
Eso se llama, el canto de las sirenas.  
UNA VERDADERA PENA  

Mientras los egresados de las Normales en el Estado hacen largas filas en espera de una plaza de maestros, 
estas instituciones siguen generando docentes.  
En verdad es una pena saber que para 200 plazas de maestros, más de cuatro mil son los aspirantes.  
Y las Normales siguen produciendo maestros.  
Se sorprende uno cada año ver cómo llegan jóvenes a inscribirse a estas instituciones.  
Los exámenes son muy rigurosos, según el director del BINE.  

De mil, son aceptados unos 50 ó 100.  
En tanto, ya preparan la graduación de nuevos maestros de preescolar, primaria y secundaria, así como 
educadores y los de educación especial.  
Los egresados, junto con sus padres salen muy contentos  
¿Y ahora, dónde trabajar?  

Pues ni modo, mientras, de chofer de un taxi o un microbús.  
Pobres maestros.  

Bueno los nuevos, porque los que han cumplido 30, 40 y 50 años de servicio, van a heredar su plaza a algún 
familiar.  
Claro, saben lo que les costará.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Tornero y el mito genial de las pruebas de confianza 
El contexto en el que se da la vergonzosa salida de Mauricio Tornero del Consejo Estatal de Seguridad Pública 

confirma lo que en otras entregas había compartido con usted: las famosas pruebas de confianza que se 
aplican a uniformados y funcionarios públicos con una responsabilidad específica en el combate a la 

delincuencia, no sirven realmente para nada. 
No se puede explicar de otra manera el que personajes del círculo más íntimo y de mayor confianza de 
Tornero, como su secretario particular Isaac Tonatiuh López Montalvo y Rafael Borbolla Sosa, empleado de 
confianza del Consejo, hayan incurrido en un acto delictivo tan burdo como el robo de una motocicleta infantil 
en La Vista Country Club, usando además un vehículo oficial. 

Increíble que un par de personajes de semejante calaña hayan escalado tan alto en el organigrama de la 
instancia estatal encargada de dar cumplimiento a las directrices que manda el gobierno federal en materia de 
seguridad. 
Lo curioso del caso es que, a finales del año pasado, el tema de las pruebas de confianza fue motivo de 
discusión entre el propio Mauricio Tornero y un servidor, a partir de una serie de cifras que sobre el tema 
publiqué. 

Estos fueron algunos de los párrafos que molestaron al hoy defenestrado ex titular del Consejo Estatal: 
―Una de las cosas que no han cambiado con el cambio de régimen en Puebla es el hermetismo que rodea el 

polémico tema de la aplicación de las pruebas de control y confianza a los elementos de las distintas 
corporaciones locales. 
―Al igual que en el sexenio anterior, nadie sabe nada del asunto. 
―En el mejor de los casos, los medios hemos rescatado escasas declaraciones que por desgracia parecen no 
reflejar con objetividad la realidad que vive el estado en términos del cumplimiento de una de las disposiciones 

legales de observancia obligatoria para todas las entidades federativas del país. 
―Un ejemplo claro de lo anterior es el titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Mauricio Tornero, quien 
en un afán de no darle la vuelta a los cuestionamiento hechos por los reporteros, mostró un absoluto 
desconocimiento en términos del avance real, nivel de aprobación y porcentaje de elementos que han dejado 
de pertenecer a los cuerpos de seguridad como consecuencia de la aplicación de estas pruebas. 
―Por ejemplo, aseguró que de los 17 mil elementos que laboran en Puebla, sólo faltan por presentar la 
evaluación cerca de mil 700, es decir, 10%. 

―El dato resulta, por lo menos, sospechoso, cuando ayer le comentaba que las autoridades federales reconocen 
que el nivel de avance en la cantidad de elementos evaluados en todo el país alcanza sólo el 26% del total. 

―¿Otra vez discrecionalidad en el manejo de las cifras? 
―Y reitero el ―otra vez‖, ya que en el sexenio pasado, Puebla se destacó a nivel nacional en términos del rezago 
y el número de irregularidades que se registraron en la aplicación de las pruebas de confianza, además del 
―manoseo‖ descarado y convenenciero que se dio en el manejo de la información obtenida. 

Lo anterior provocó un reclamo airado de Tornero quien exigió su ―derecho de réplica‖, el cual ejerció a través 
de una llamada telefónica al programa de radio. 
Ahí, juró y perjuró que sus cifras eran reales, que Puebla era un estado ―ejemplo‖ en materia de aplicación de 
pruebas de confianza y que estas estaban diseñadas para detectar hasta el mínimo riesgo de que policías y 
servidores públicos pudieran estar involucrados en actividades delictivas. 
Después de los hechos de ayer y la contundencia del video publicado por el periodista Rodolfo Ruiz, ¿seguirá 
manteniendo sus aseveraciones? 

Quizás sería capaz de afirmar que el problema fue que López Montalvo y Borbolla Sosa pertenecían a ese 10% 
de elementos no evaluados, cuando, por la importancia de los cargos que desempeñaban, tendrían que ser los 

primeros en hacerlo. 
Lo interesante del caso será enterarnos de las historias que a partir de ahora conoceremos sobre Tornero y sus 
secuaces y entonces, sólo entonces podremos dimensionar realmente a quienes en este gobierno desempeñan 
cargos importantes en el tema de la seguridad. 
Ya lo verá. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8759&Itemid=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
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La conspiración de las encuestas 
Además de varios temas más –compra de votos, medios amafiados, irregularidades en casillas, entre otros- los 
partidos perdedores de la elección presidencial ahora también culpan a las malditas Encuestas de ser causantes 
de su derrota. 

Porque no solo la Coalición que abanderó Andrés Manuel López Obrador usa el argumento, sino también no 
pocos panistas, incluida su ex candidata Josefina Vázquez Mota. 
Vaya, ya vemos venir toda una cruzada para reglamentar –más- a las mediciones de preferencia pre-electoral o 
de plano algunos ya gritan que se prohíban. 
En primer lugar, no es la primera vez que esto ocurre. En cada proceso electoral, las empresas que hacemos 

encuestas somos los malos de la película cuando publicamos resultados que no agradan a los que no van 
―arriba‖ en las mediciones periódicas. Todo lo contrario ocurre cuando los datos favorecen a algún candidato o 

partido… entonces somos serios, responsables y acertados. 
Normal. Cada elección es el mismo cuento. 
El problema es que desde hace algún tiempo, las encuestas pre-electorales, efectivamente, han tenido 
variaciones más o menos considerables en comparación con el resultado final de una elección local o nacional. 
Y obviamente, los candidatos y partidos perdedores ahora la emprenden contra esa perversa mafia que 
manipula resultados y se vende al mejor postor. Todo también es parte del mismo cuento y leyenda negra. 
Pues yo, por mi parte, como siempre, aclaro lo que me corresponde. Porque de ninguna manera me ―pongo el 

saco‖ con respecto a esta cruzada santa contra las diabólicas encuestas. 
1.- Lo hemos dicho siempre y lo repito (lo malo es que los críticos, periodistas, columnistas y políticos les da 
flojerita leer esto, o solo lo aceptan cuando les conviene, que es antes de una elección): Las encuestas NO son 
predicciones sobre lo que va a ocurrir, sino mediciones de algo que ya pasó. 

Por lo mismo, es irresponsable usarlas como método de adivinación para saber ―quién ganará‖ una elección. 
Los que las han mal interpretado son los propios políticos y los medios… que aunque ahora las critican, siempre 

están a la búsqueda de encuestas pre-electorales para dar ―primicias‖. Chistosos. 
2.- Al no ser herramientas predictivas, las encuestas pueden tener variaciones con respecto al resultado final 
de una elección. También lo he dicho cientos de veces: Si las condiciones sociales, políticas, económicas, etc. 
son normales, probablemente el resultado de una medición previa pueda coincidir por muy poco con un 
resultado final. Pero repito: Si todo es ―normal‖. 
Por lo anterior, NO sé de qué se extrañan los hoy enemigos de las encuestas de que todas ―se equivocaron‖ 
con respecto a los datos finales en la elección presidencial. 

Perdón pero…TODAS las encuestas serias nacionales coincidieron con el ganador, el segundo, tercero y cuarto 
lugar, además de que las tendencias siempre fueron las mismas. Y atendiendo al margen de error manejado 
por cada una de ellas y comparado con la última medición, la variación es de dos o tres puntos porcentuales 
con respecto a la votación de cada uno de los candidatos. No son diez ni veinte puntos… esas son falacias de 

los perdedores. 
Y por cierto, ni siquiera intento (y me vale) defender a las empresas nacionales. Ellos sabrán cómo hacerlo. 
3.- Otro punto importante es que, de acuerdo a la muy cuestionable Ley Electoral que hoy existe (hoy todos los 

partidos perdedores la rechazan…), se prohíbe publicar resultados a varios días (o una semana o más en el 
caso de los Estados) de que se verifiquen las elecciones. Eso significa que el levantamiento de la última 
encuesta que se puede publicar fue ocho, nueve o diez días previos a la elección. Y perdón nuevamente pero… 
en esos días (que son muchos) pueden variar notablemente las tendencias, por muchas razones, destacando: 

a. a) El cambio natural de decisión que puedan tener los electores (hoy comprobado). 
a. b) La famosa ―operación‖ que hacen los tres niveles gubernamentales para favorecer a sus respectivos 

partidos (compra de votantes, entrega de recursos de programas sociales, presión a través de sus 
dependencias a sus empleados y un largo etcétera). 

a. c) El natural sesgo que pueda tener una medición por el margen de error manejado y por la hoy 
también comprobada actitud de algunos ciudadanos de mentir a los encuestadores. 

Y no obstante todo lo anterior… una buena Encuesta SÍ registra las tendencias y más o menos siempre es 

acertada con respecto a los resultados finales de la elección, pues todos esos ―sesgos‖ ya sabemos que 
ocurrirán. 

4.- Tomando en cuenta todo lo anterior, las Encuestas Pre Electorales de 2012 no fueron ejercicios mentirosos 
o manipulados, aunque así les guste calificarlos a todos los que su candidato (a) no ganó. Si tomaran en cuenta 
todo lo que siempre advertimos los encuestadores, tomarían los resultados con más seriedad. 
Porque ahora resulta que hasta ¡quieren prohibir las encuestas! Solo porque sus candidatos NUNCA tuvieron 
tendencias en las que fueran arriba del contendiente que finalmente ganó. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Julio de 2012 

 
 

 26 

Pero lo mejor de todo este cuento: Si hubieran tenido Encuestas en los que sus candidatos hubieran ido 
―arriba‖… ¿Ustedes creen que no las hubieran publicado?? ¡Por supuesto que sí! Y si no lo hicieron era porque 
NO las tenían. 
Vaya, ahora las Encuestas son las enemigas… simplemente porque nunca tuvieron una en la que fueran 
ganando. Qué curioso. 

5.- Mi preocupación es el giro que está tomando todo este asunto. Porque con esta absurda leyenda negra, no 
faltan los genios hoy que andan gritando por una mayor ―reglamentación‖ de las Encuestas y algunos de plano 
quieren prohibirlas. 
Pero lo que estos genios no saben es que SÍ hay una Reglamentación bastante clara sobre la publicación de 
Encuestas Pre-Electorales y de Salida. Incluso, es una reglamentación excesiva, atendiendo a la prohibición de 

publicarlas faltando tantos días para la elección. 
Y eso es en el caso de elecciones federales que organiza el IFE. Pero en los Estados hay Reglamentaciones aún 

más estrictas que han salido de geniecillos de los Institutos Electorales de cada Entidad Federativa. Vaya, en 
algunos Estados se he llegado al exceso de exigir una fianza a la empresa que publique encuestas pre 
electorales, que será devuelta si a juicio del Instituto Electoral, sus datos fueron ―acordes‖ con el resultado 
final. O sea, para Ripley. 
Y ya sobre prohibir las Encuesta, bueno, pues entonces nuestro país tendrá que llamarse Cuba o China, donde 
tampoco hay… elecciones, por cierto, (para todos los trasnochados admiradores de los regímenes dictatoriales 
de izquierda). 

6.- Ahora bien, sigue proliferando la creencia de que las encuestas publicadas ―influyen‖ en la decisión de los 
votantes. Nada más falso. Está comprobado que un porcentaje marginal de ciudadanos atiende o se entera de 
lo que dicen las encuestas y menos aún toma su decisión final por lo que dijeron las encuestas. Si esto fuera 
cierto… ¡Pues entonces Peña Nieto hubiera ganado por 30  puntos porcentuales! 

O bien… ¿Los lopezobradorsitas votaron por Peña Nieto porque iba arriba en las encuestas? ¿O Usted? ¿Verdad 
que no? O sea que todos los demás son mensos y se dejan manipular por las encuestas… menos yo. 

Repito: Los perdedores ahora pregonan que las Encuestas fueron ―usadas con fines propagandísticos‖. Pero 
ellos hubieran hecho exactamente lo mismo si hubieran tenido alguna en la que fueran ―arriba‖. 
En otras palabras: El uso válido y correcto de las Encuestas solo ocurre cuando voy ganando. Si voy perdiendo, 
todo es un complot en mi contra. 
7.- Finalmente, reitero: Yo no me pongo el saco sobre los resultados ―fallidos‖ de las Encuestas en 2012. Las 
mediciones que hicimos en el BEAP (que solo algunas fueron publicadas, las demás eran estudios privados, en 
Puebla y otros Estados del país), todas, siempre marcaron tendencias que se confirmaron con el resultado final. 

Lo dijimos una y otra vez (aunque no publicáramos las encuestas pero sí ―lo dábamos a entender en mi 
columna‖): Habría voto diferenciado; López Obrador iba a la cabeza en preferencias presidenciales; en la 
elección de Senadores había empate técnico con una ligera ventaja para los candidatos del PAN y, finalmente, 
los candidatos del PAN siempre fueron a la cabeza en los Distritos de la capital, a excepción del VI, donde había 

una muy cerrada contienda entre los candidatos del PRI, PAN y poco a poco el del PRD. 
A quien así se lo dije, NO me permitirá mentir. Y a los candidatos que les dije sus resultados saben también 
que NO los engañamos. Y finalmente eso es lo que a mí me interesa… porque son los que nos contratan y… los 

que nos recomiendan. 
8.- Y ya ahora sí por último: La Encuesta de Salida que hicimos en el BEAP en Puebla capital, nos mostró 
tendencias desde las 9 de la mañana… y que fueron las mismas que finalmente se confirmaron al cierre de las 
casillas. En algunos casos, nuestra variación con el resultado final fue de uno o dos puntos porcentuales y en 
otros fue de ¡cero!: Vaya, fue prácticamente exacta. Lo sé, lo saben, lo sabemos. 
¿Por qué? Pues porque una Encuesta de Salida (la madre de todas las encuestas) NO mide preferencias, sino 

un acto que acaba de realizar el ciudadano y es prácticamente imposible que te mienta. Además, con un 
correcto muestreo y un levantamiento de miles (miles) de cuestionarios durante TODO el día en las casillas, 
reitero: Es prácticamente imposible que te equivoques. 
Quien se equivoca en una Encuesta de Salida mejor que se dedique a otra cosa, de plano. 
En fin. Sirvan estos argumentos para defender un quehacer científico y comprobado durante los últimos 

cincuenta años en todo el planeta. 
La guerrita contra las Encuestas es solamente un recurso de perdedores… que cuando vayan ganando en 

procesos futuros, alabarán las benditas Encuestas que así lo registren. Naturaleza humana, le dicen. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8755&Itemid=72 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Blanca Alcalá y Jorge Estefan: Dos Priistas para el 2018 
Más allá de quién sea el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla en el 2013, una cosa es clara: 
Blanca Alcalá Ruiz y Jorge Estefan Chidiac se perfilan para ser los grandes finalistas de ese partido en la puja 

por la gubernatura de Puebla para el periodo 2018-2024. 
Cierto: falta mucho tiempo para el 2018, no obstante las cosas en la política suelen moverse con mucha 
anticipación. 
Los apoyos de Blanca ya se han visto. 
Algunos de ellos serán miembros importantes del gobierno de Enrique Peña Nieto y otros más estarán entre los 

cuadros conductores del Senado de la República. 
El propio Estefan ha sido su promotor más entusiasta: la llevó a las grandes ligas del PRI y la presentó con 

quienes la apoyaron para que fuera candidata al Senado. 
Su condición de mujer –ella que no es ―feminista‖- podría influir para que los astros se le acomoden en el 
momento propicio. 
El caso de Jorge Estefan es singular, una vez que hoy está convertido en uno de los priistas del Comité Ejecutivo 
Nacional con más y mejores credenciales. 
De entrada, desde su posición de Secretario de Finanzas, pagó la deuda millonaria del partidazo y salvó al 
edificio del PRI de la ciudad de México, donde se asienta el CEN, de un eventual embargo. 

(Dicha crisis fue la herencia maldita de Beatriz Paredes). 
Hoy las finanzas del PRI son sanas y gozan de cabal salud. 
Su virtual incorporación al próximo gobierno evidenciará el músculo de quien es, hoy por hoy, uno de los 
poblanos más cercanos a Peña Nieto. 

La Respuesta del PRI y las Pifias de la Impugnación Lopezobradorista. Este lunes, el CEN del PRI dio a 
conocer su estrategia de defensa legal de las elecciones del 1 de julio. 

En este espacio y en Operación Periodista, quien esto escribe le adelantó algunos aspectos de la respuesta 
formal a la impugnación presentada por el movimiento lopezobradorista. 
Veamos: 
Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional del PRI, aseguró que ―nunca se contrató absolutamente nada con 
Soriana para tener monederos con recursos. En el caso de Monex (...) nosotros desconocemos la relación que 
tengan otras empresas con Monex, nosotros solamente tenemos trato para nuestro gasto ordinario con 
diferentes empresas financieras y en eso es nuestro día a día en la operación del partido", señaló. 

―Desconocemos lo que se plantea ahí de la relación con Monex y de unos recursos paralelos; cuando uno acusa 
tiene que probar, y las acusaciones que ahí se ponen no traen ningún sustento‖. 
En efecto: el domingo y el lunes publiqué que el PRI, ―a través de una tercera empresa (que no es ni EFRA, ni 
Inizzio), tramitó las tarjetas de débito de Monex para hacerle llegar recursos económicos a los representantes 

priistas de casilla que acudirían a las zonas de alto riesgo‖ como Tamaulipas, Michoacán y algunos municipios de 
Chihuahua. 
Y comenté que esos recursos ―no forman parte de los gastos de campaña, una vez que están contemplados en 

el gasto ordinario de los partidos políticos‖. 
Pedro Joaquín Coldwell sostuvo que son falsas las acusaciones relacionadas con el supuesto rebase en los gastos 
de campaña, el caso de la presunta compra de voto con tarjetas de Soriana y la ilegalidad de los recursos 
empleados por Peña Nieto, temas que también abordé en mis columnas del domingo y el lunes. 
La impugnación que el equipo de López Obrador interpuso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación también fue tema de la rueda de prensa del dirigente priista. 

Vea usted lo que dijo: ―No acreditan las pruebas necesarias, no vienen completas las pruebas. Damos una 
respuesta puntual a cada uno de ellos y (...) lo sustentamos con pruebas que dan fe de que el PRI, la Coalición 
Compromiso por México y el candidato Enrique Peña actuaron en apego a la ley‖. 
Algo similar dijo este lunes por la mañana, y en el noticiero de Carmen Aristegui, el analista político Sergio 
Aguayo. 

Señaló que leyó las seiscientas cuartillas del recurso presentado y que detectó un mal trabajo de los abogados 
de López Obrador. 

E hizo cuentas: los partidos que apoyan a López Obrador contaban con mil doscientos millones de pesos. No es 
posible que no hayan utilizado parte de esos recursos para pagarle a un buen número de buenos abogados que 
armaran un documento preciso, fundamentado y con pruebas fehacientes. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4242 
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(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Rivera Bretón: aprendiz de la política 

El empresario hospitalario Miguel Rivera Bretón tuvo la más elemental de las lecciones en el terreno partidista 
en la interna priista para escoger abanderados a una diputación federal. 
Acostumbrado a la suma abundante de ceros como en instrumentos de financieros, fue ignorante de una 
máxima: en aritmética política, la suma de dos más dos no siempre dan cuatro. 

Corrían los tiempos en los que el PRI en Puebla tenía que buscar nombres y perfiles con talento para enfrentar 
a la oposición que en ese entonces parecía gozar de apoyo y simpatía del grupo que gobierna el estado. 

Buscó por todos los medios ser candidato a diputado federal por el distrito de Cholula. Con falta de tacto y 
talento que acompaña a ―don dinero‖ mantuvo una conducta ostensiblemente arrogante frente a los 
adversarios con la misma aspiración. 
Sin tenerlos suficientemente sólidos, presumió acuerdos cupulares frente a militantes más astutos, prudentes y 
forjados en la lucha interna partidista con quienes no pudo hacer química. 
Sin mayor capacidad de maniobra en las estructuras partidistas terminó en la antesala de la dirigencia 
partidista de la Diagonal Defensores de la República a la espera de una candidatura que en esos momentos era 

peleada cuerpo a cuerpo en el terreno distrital. 
Imprudente, inmaduro y arrogante, Rivera Bretón encontró un padrino con la suficiente influencia para ser 
recomendado para trabajar cerca del candidato presidencial que obtuvo el mayor número de votos el 1 de julio: 
Enrique Peña Nieto. 
La tarjeta que contiene los datos personales de este aprendiz de la política levantó cejas en la burbuja del 

mexiquense. En orden de aparición: el mexiquense Luis Videgaray; el hidalguense Miguel Ángel Osorio y el 
poblano Jorge Estefan Chidiac. 

Ignoran que el empresario hospitalario podría parecer más una analogía del Caballo de Troya que 
involuntariamente detone desde dentro el proyecto presidencial en curso, que un colaborador eficiente. 
Imposible encontrar atributos como la astucia consustancial al político forjado a través de años de lucha 
militante, o el olfato de quien abreva de los tratados escritos por los teóricos que han abordado el paradigma 
del hombre y su circunstancia. 
Rivera Bretón por sus altos vuelos parece volver al principio: el político que no pudo ser. 

En el sótano... 
1.- El regreso. Patricia Leal despacha desde esta semana en la Contraloría del Estado. Conoce de lealtades y 
de eficiencia en la función pública. Esa es la causa por la que ganó desde hace tiempo confianza y afecto de su 
jefe, el gobernador Rafael Moreno Valle. 
2.- La despedida. Mauricio Tornero Salinas resultó gran perdedor en medio de una batalla que protagonizaron 

los titulares de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas; el ex director de la Policía Auxiliar, Ludivino 
Mora, y el propio exsecretario ejecutivo del Consejo de Coordinación Nacional del Sistema de Seguridad 

Pública. El hilo rompió por lo más delgado. 
3.- Contra viento y marea. El candidato a diputado federal ganador por el distrito de Teziutlán, el priista 
Víctor Díaz Palacios será legislador aun contra el empeño del dirigente de su partido. La operación para frenarlo 
fracasó y ello evidencia la inoperancia de quien orquestó el boicot: Fernando Morales Martínez. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
La aparición del PUC-RG 

Panistas de diversas corrientes han comenzado a reunirse con la intención de conformar un 
bloque y consensuar un proyecto y un candidato de unidad a la presidencia municipal de Puebla para 
los comicios locales del año entrante. 
Llama la atención que el grupo, integrado —a decir de ellos mismos— por “panistas panistas”, no haya 
convocado a estos encuentros a militantes identificados con la corriente del gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas. 
Esta situación ha dado lugar a que el grupo sea bautizado como PUC-RG (Panistas Unidos contra Rafa 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Gobernador) aunque ellos se autodenominan como “El Grupo de los 10”. 
La intención de estos panistas —entre los que hay que mencionar a Humberto Aguilar Coronado, Miguel 
Ángel Mantilla, Myriam Arabian Couttolenc, Juan Carlos Espina von Roehrich, Bernardo Arrubarrena 
García, Pablo Montiel Solana, Ana Teresa Aranda Orozco, José Manuel Janeiro Fernández, Iñigo Ocejo 
Rojo y Juan Carlos Mondragón Quintana— es elaborar una plataforma de gobierno para el próximo 

candidato del PAN a la alcaldía, independientemente de quién sea. 
Una plataforma que reivindique los valores del PAN como gobierno, pues. 
En sus primeras reuniones, el grupo se ha mostrado abierto a la posibilidad de que el PAN pueda 
postular a un candidato ciudadano en aras de construir una gran alianza con organizaciones de la 
sociedad civil, pero no a una coalición partidista amplia como la que se integró en los comicios locales de 

2010 llamada Compromiso por Puebla. 
Su argumento es que este tipo de alianzas han contribuido a que el PAN se desdibuje y pierda 

identidad ante los electores. 
*** 
Este lunes comenzó a laborar como nuevo director administrativo de la Secretaría General de 
Gobierno del estado, Sergio Ponce de León Llaca, quien desempeñaba este mismo puesto en la Secretaría 
de Desarrollo Social. 
Ponce de León, quien fue secretario particular de Fernando Manzanilla durante la campaña política y 
el periodo de transición, sustituye en el cargo a Gerardo Romero Cabañas. 

Por la Dirección Administrativa de la SGG han pasado hasta ahora cuatro personas. Los primeros 
fueron Yareni Janix Natera y Alejandro Ávila Villanueva. 
*** 
Las malas noticias en torno al renunciado secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación con 

el Sistema Nacional de Seguridad Pública, Mauricio Tornero Salinas, comienzan a multiplicarse. 
Una fuente policiaca me asegura que el mes pasado fue detenido, en posesión de un vehículo reportado 

como robado en el Distrito Federal, el que era jefe de asesores de Mauricio Tornero, Ángel 
Monterde, quien inmediatamente fue liberado. 
Este personaje también laboró en la Procuraduría de Justicia del Distrito Federal cuando Mauricio 
Tornero se desempeñó como subprocurador. 
*** 
Simón dice: 
―El futuro es ese periodo de tiempo en el que prosperan nuestros negocios, nuestros amigos son verdaderos y 

nuestra felicidad segura.‖ 
Ambrose Bierce (1842-1914) Escritor estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El sueño (¿o la pesadilla?) de Édgar Salomón 

“Cuando veas las barbas de tu vecino cortar…” Sí. Más valdría que el diputado priísta Édgar Salomón 
Escorza hiciera caso de la vieja –y muy conocida- sabiduría popular si es que no quiere verse envuelto pronto en 
un gran escándalo. 
Y es que no son pocas las huellas que ha dejado en su afán de convertirse en el 2013 en el candidato del PRI a 
la presidencia municipal de San Martín Texmelucan. 
Según dirigentes del PAN, que ya le pusieron marcaje personal, elpresidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del poder Legislativo poblano salió más chulo que bonito. 

Obsesionado, convencido de que es la “revelación política” del sexenio y que por esa razón es intocable, está 

usando personal e infraestructura del Congreso del estado para ganar desde ahoravoluntades para su 
proyecto político. 
La misión es armar estructuras y conformar redes de apoyo en todo Texmelucan para que, en su momento, 
sea ungido como elcandidato. 
De ahí la entrega de miles de juguetes, los eventos deportivos, las reuniones de cada fin de semana… que no se 
pagan solas. 

Pero ha sido tal su prisa, y desaseo, que ya llamó la atención de propios y extraños, sabedores de que tanto –
digamos- activismotiene su origen en el Palacio Legislativo ubicado en la 5 Poniente de la ciudad de Puebla. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Lo más curioso de todo es que Édgar Salomón presume que cuenta con el apoyo… ¡del gobernador de Puebla!, 
quien milita en un partido diferente al suyo. 
Los que saben aseguran que, por eso, el joven legislador, merotítere de otro morenovallista 
consumado como es Javier López Zavala, ha echado toda la carne al asador, con las típicas actitudesde quien 
se cree –y se siente- sobre protegido por los dioses. 

El único problema es que, en el camino, ha dejado demasiadosrastros, suficientes evidencias, de lo que en su 
momento podría hacer que el sueño termine en una verdadera pesadilla. 
¿Será? 
*** 
Fuentes del CEN del PRI afirman que desde Puebla se ha desatado una especie de conjura contra el secretario 

particular del candidato ganador de la elección presidencial, Erwin Manuel Lino Zárate, quien ha servido 
lealmente a Enrique Peña Nieto desde sus tiempos de secretario de Finanzas del gobierno mexiquense. 

Detrás de la intentona estarían algunos importantes “cuadros” del priísmo local, quienes vienen haciendo todo lo 
posible, y hasta lo imposible, por imponer al poblano Miguel Ángel Rivera Bretóncomo el sucesor de Lino 
Zárate. 
Auténtico desconocido, sin una trayectoria clara dentro del partido, el empresario Rivera 
Bretón fue precandidato del PRI a diputado federal por el distrito 10 de San Pedro Cholula, y se dice 
―cercano, muy cercano‖ a Peña Nieto. 
No cabe duda: todavía no llegan a Los Pinos y los priístas, que no niegan su ADN, ya se están matando por las 

posiciones. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que en el municipio de Guadalupe Victoria, al oriente del estado, se vive un clima de tensión debido a los 

últimos acontecimientos relacionados a la comisión de delitos de alto impacto donde podría estar involucrado el 
crimen organizado. 
El pasado fin de semana, en la madrugada del sábado, ocurrieron diversas incursiones en aquella cabecera 
municipal de presuntos grupos ―investigadores‖, ignoran si son de alguna corporación federal, y detuvieron a 
algunas personas, para posteriormente liberarlas en otro sitio de la región. 
:Que en opinión de rescatistas de la Cruz Roja la coordinación para ubicar y rescatar a los extraviados en La 

Malinche fue todo un desastre e hicieron señalamientos contra el encargado de Suma, de apellido Varela, de 
retrasar la búsqueda hasta por 4 horas por citar juntas que nunca se realizaron. 
:Que los helicópteros de Suma no cuentan con accesorios para rescate de montaña, a ello se debió el arribo de 

aeronaves del Estado de México, y los sobrevuelos realizados por el señor Varela fueron con cabina llena. 
:Que la presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Éika Alonso de Moreno Valle, ha tenido una excelente 
respuesta de empresas, personas físicas y de la sociedad civil en las aportaciones a favor de los albergues de 
niños indígenas. Se sumó a la lista de donantes para adoptar a uno de los menores el secretario de Educación 

Pública, Luis Maldonado, quien aportó 51 mil pesos, monto equivalente a un mes de su sueldo. 
:Que es una buena noticia para los empresarios interesados en conocer las ventajas competitivas para invertir en 
la entidad el anuncio del titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, de aspirar a ser candidato a alcalde 
de Puebla; sólo esperan la fecha de su renuncia al cargo. 
:Que el titular de la Unidad Administrativa Poblana del Deporte y Activación Física, Manuel Youshimatz 
Sotomayor, acepta el rezago en los pagos de salarios de algunos entrenadores y del personal administrativo. 
A casi un año y medio de la administración estatal en el organismo del deporte dependiente de la SEP aún están 

aterrizando los cambios y modificaciones a la estructura organizacional, no tienen ni chequeras, lo más 
importante para el encargado del deporte poblano. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153365 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Si todos vivieran en La Vista, habría justicia expedita 
El domingo pasado, en la colonia Anzures, un par de desconsoladas mujeres observaban en la vía pública las 
maniobras de una grúa con plataforma para subir un auto Jetta deportivo al que le habían robado las 4 llantas. 
En la zona metropolitana de la ciudad de Puebla y otros municipios del estado este fenómeno de robo de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153365
http://impreso.milenio.com/
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autopartes es cotidiano, y nadie en las corporaciones de seguridad pública y estatal hace nada por frenarlo. 
Los ciudadanos agraviados acuden a las mesas de los ministerios públicos a denunciar los robos de autopartes y 
lo que encuentra es burocratismo y malos tratos de escribientes y agentes adscritos al MP. Existen las denuncias 
como el mercado donde se comercializa lo hurtado. Lo toleran. 
Robos como el ocurrido en la exclusiva zona residencial La Vista Country Club es más notorio porque se trata de 

un fraccionamiento donde los altos pagos de los residentes incluyen la seguridad de sus bienes. 
Pero la sustracción de una moto cross de una de las casas de La Vista se convirtió en un escándalo porque los 
ladrones eran empleados del gobierno del estado, y no cualquier servidor público. 
Los ladronzuelos eran escoltas del secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, Mauricio Tornero Salinas. 

Los delincuentes con sueldo pagado con el erario fueron identificados como Rafael Borbolla Sosa, empleado del 
Consejo Estatal, e Isaac Tonatiuh López Montalvo, secretario particular, presentados al Ministerio Público. 

Es plausible la acción inmediata del gobierno estatal para castigar a los empleados públicos delincuentes, y la 
inmediata renuncia del señor Tornero, porque es inadmisible se permitan robos a cualquier habitante del estado. 
Ojalá que la justicia estatal y las corporaciones actúen con la misma celeridad para encarcelar al resto de 
delincuentes que con toda impunidad, y no se sabe si con la complicidad de policías, se dedican al robo de autos, 
autopartes y a casas habitación de poblanos que, en su inmensísima mayoría, no viven en la exclusiva residencia 
La Vista Country Club. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153363 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Mitos y verdades sobre la alcaldía 2013 

La carrera inició con Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Galy, Enrique Doger y hasta Enrique 
Agüera apuntados en la lista. Ni son todos los que están, ni están todos los que son, pero mientras eso ocurre, 

las malas compañías nos regalan una serie de verdades y falsedades con miras a julio del año que entra: 
Que el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla, sólo tiene un camino partidista, el del PAN: FALSO. 
Que aunque el banderazo fue para 4, sólo hay dos cartas reales para la alcaldía de parte del grupo de Casa 
Puebla, y son Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar Chedraui: CIERTO. 
Que ―El Yunque‖ no descarta tener en Franco Rodríguez y Miriam Arabian a sus candidatos alternos a los neo 
panistas, pero que no es imposible que al final los ―entregue‖ a cambio de algo: CIERTO. 
Que sólo hay de dos priistas con derechos para ser mencionados como alcaldeables, y esos son Enrique Doger y 

Enrique Agüera: FALSO. 
Que a Enrique Peña Nieto SI le interesa la elección de alcaldes y diputados en Puebla, pues será su primera 
elección como gobernante y querrá demostrar poder ganando: CIERTO. 
Que el presidente electo de Puebla tiene en la figura de José Chedraui a una posibilidad nueva para buscar la 

alcaldía de Puebla, pues es su amigo de hace años y sabe que tiene potencial, pero reconoce que va retrasado en 
la carrera: CIERTO. 
Que hay que subir a la lista de alcaldeables a Jorge Estefan Chidiac, hasta ahora secretario de Finanzas del PRI 

estatal: FALSO 
Que Javier López Zavala tiene posibilidades de ser alcaldeable por que trabajo muy de cerca en la promoción al 
voto de Enrique Peña Nieto: FALSO 
Que la idea de algunos asesores de Casa Puebla rumbo a la alcaldía es la de hacer una gran coalición partidista 
contra el PRI: CIERTO. 
Que Enrique Doger analiza desde ya a todos aquellos que podrían ser sus opositores para minarlos cuando sea 

necesario y en caso de ser ungido candidato por segunda ocasión: CIERTO. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153364 
 
(Plegarias políticas/Elmer Ancona) 
 

Hampones en los gobiernos 
Cuando los ciudadanos se enteran de noticias desagradables relacionadas con la delincuencia común o el crimen 

organizado (asaltos, robos, secuestros, asesinatos), no les queda más que rezar para no ser los siguientes en la 
mira. 
Sin embargo, cuando se informan de que estos delincuentes o criminales forman parte de las corporaciones 
policiacas y órganos de seguridad y que –aún más– son los directores o ―asistentes‖ de los titulares de área, los 
ciudadanos poco pueden hacer para sentirse protegidos. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153363
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153364
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Y el estado de Puebla no ha sido la excepción. Desde la semana pasada circuló el rumor de que un alto 
funcionario estaba involucrado en un sonado caso de policías y ladrones. 
Pocos días después se reveló el secreto: las personas más allegadas a Mauricio Tornero Salinas, secretario 
ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, fueron consignados por 
robarse una moto en una de las zonas residenciales más lujosas de la ciudad. 

La primera expresión ciudadana fue de asombro, la segunda de rabia; lo primero que se preguntó la gente al ver 
las noticias es cómo era posible que el secretario particular y el principal escolta del responsable de la seguridad 
en el estado estuvieran involucrados en delitos de esta naturaleza. 
¿En manos de quién estamos? Si los mismos jefes policiacos están metidos hasta las cachas en la criminalidad y 
la delincuencia ¿qué podemos esperar de los hampones de profesión? 

Si hoy se metieron a una residencia para robar una moto ¿qué habrán hecho ayer mientras dormíamos? 
¿secuestraban? ¿mataban? ¿extorsionaban? ¿Cuántos ilícitos más habrán cometido? 

Y lo peor de todo, si el Consejo Estatal de Seguridad Pública es el responsable de evaluar los niveles de confianza 
de los nuevos agentes de seguridad ¿acaso no podrán haber metido a las filas de las corporaciones policiacas a 
decenas de personas corruptas o cómplices de sus fechorías? 
Mientras en algunas ciudades como Puebla se hace hasta lo imposible para limpiar a sus cuerpos de policía de 
personas non gratas para garantizar la seguridad ciudadana, en otras partes se hacen de la vista gorda. 
De no ser por los videos de seguridad colocados en la zona residencial donde los flamantes ―servidores públicos‖ 
fueron captados saqueando la casa de su vecino, quién sabe qué hubiera pasado. ¿Estarían aun trabajando desde 

la dependencia responsable de velar por la seguridad pública? 
No obstante, hay que aplaudir la decisión del gobierno del estado de aceptar la renuncia de Mauricio Tornero 
Salinas, quien aparentemente se encontraba ―de vacaciones‖ al momento en que sus asesores cometían el delito. 
La delincuencia común y el crimen organizado han optado como principal estrategia infiltrar los cuerpos de 

seguridad pública y privada para asegurar que sus fechorías pasen inadvertidas ante los ojos de la sociedad. 
Hace apenas una semana, el procurador general de Justicia del estado informó que el propietario del rancho 

ubicado en Santa Clara Ocoyucan, donde se descubrió un ―narcolaboratorio‖, es nada más y nada menos que un 
ex juez de paz de la región. 
¿Ellos son quienes imparten justicia en el estado? ¿Ellos son los encargados de garantizar la paz en la entidad? 
Bien harían las autoridades en salir a poner los puntos sobre las ―ies‖, porque son varios los sectores sociales que 
exigen una explicación al respecto. 
No basta con la renuncia del titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública, es conveniente conocer hasta dónde 
los delincuentes están metidos en los órganos de vigilancia de la entidad y arrancar de raíz el problema. 

Los delincuentes no pueden ni deben apropiarse de las corporaciones encargadas de proteger a la ciudadanía; las 
autoridades municipales, estatales y federal no deben mirar a otro lado mientras sucede esto. 
Hoy menos que nunca se debe permitir la presencia de hampones en los gobiernos; de por sí hay muchos en las 
calles como para permitirles tener sillas de lujo y ser pagados con el erario de los estados. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153348 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Oportunidad de oro 

Una nueva oportunidad de oro para mostrar la eficiencia y eficacia del gobierno que encabeza, Rafael Moreno 
Valle Rosas, se dio con el escándalo estallado por el robo de una motocicleta infantil en el lujoso 
Fraccionamiento La Vista Country Club, a manos de un par de pillos funcionarios públicos. 
El hurto corrió a cargo de Rafael Borbolla Sosa, empleado del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, y deIsaac Tonatiuh López Montalvo, secretario particular de Mauricio 
Tornero Salinas, secretario Ejecutivo de la misma dependencia. 
Los angelitos, al parecer, se han dedicado a saquear las lujosas viviendas del pomposo fraccionamiento, en las 

madrugadas, donde se han registrado pérdidas considerables de dinero por los repentinos y extraños asaltos a 
las propiedades. 
Y es que ni siquiera los habitantes del exclusivo fraccionamiento con el club de golf más grande e importante del 
estado, se han librado de la delincuencia. Lo peor de todo es que nunca imaginaron que el malhechor era uno de 
sus vecinos. 
En ese sentido, hay que decir que la denuncia y detención de los dos funcionarios de gobierno cayó como bomba 
y no gustó nadita a los habitantes de La Vista. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153348
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Quien esto escribe, sostuvo un charla y realizó un recorrido con vecinos y propietarios de algunas residencias 
ubicadas en La Vista, quienes, por obvias razones, pidieron la gracia del anonimato para expresar su malestar 
ante la ratería de los empleados del Consejo de Seguridad en Puebla. 
Los vecinos dijeron estar hartos de las molestias que han causado las acciones de los funcionarios y ex 
funcionarios del gobierno estatal. Sobre todo, por la violación a su tranquilidad y privacidad en momentos como 

la detención de Alfredo Arango García, ex secretario de Salud en el sexenio marinista, por ejemplo. 
Las molestias, según los quejosos, cada vez son más constantes, toda vez que nunca imaginaron que se 
ejecutarían grandes operativos que violaran la supuesta exclusividad adquirida al comprar uno de los millonarios 
espacios en La Vista. 
Lamentablemente, manifestaron que para su desgracia en su fraccionamiento aún viven muchos funcionarios del 

gobierno, personajes ligados al poder y a los partidos políticos, a quienes responsabilizan de la intranquilidad que 
se vive en el lugar. 

La molestia de los vecinos de La Vista es mucha y parece que esta vez sí van a generar reacciones en detrimento 
de la administración del lugar, toda vez que existe una inconformidad generalizada luego de que se hizo público 
el robo de una motocicleta por parte del personal del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. 
Sobre todo, cuando personajes de esta línea son los encargados de la seguridad en el estado. 
Sin embargo, celebraron que el gobernador, Rafael Moreno Valle, haya tomado cartas en el asunto para poner un 
alto a delincuentes, como Rafael Borbolla e Isaac Tonatiuh López, quienes olvidaron a qué se dedican y que La 

Vista está llena de cámaras de vigilancia. 
En ese sentido, hay que señalar que las acciones del gobierno poblano en torno al caso, pese a su gravedad, 
permitirán capitalizar -si se aplica la ley con mano dura- el caso a favor del mandatario, quien de inmediato 
ordenó la presentación de los responsables del robo. 

Y es que el Ejecutivo local ordenó a la secretaria de la Contraloría, Patricia Leal Islas; así como al procurador 
de Justicia, Víctor Carrancá Bourget,ejecutar las acciones necesarias para despedazar legalmente a los 

responsables del robo en La Vista. 
Es más, me cuentan que el gobernador no quiere saber más del caso hasta que esté resuelto, pues dijo que la 
sanción será un ejemplo para quienes pretendan siquiera pensar en abusar de la posición que tienen en su 
administración. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-OpouEciie%20e-ey-ouo&id=2032 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
El gobierno de RMV, sin un proyecto agropecuario 

La sorpresiva renuncia de Pedro Adalberto González Hernández a la titularidad de la Secretaría de Desarrollo 
Rural (SDR) y el nombramiento del bisoño Rodrigo Riestra Piña, como encargado de despacho, resulta totalmente 
intrascendente, toda vez que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas carece de un proyecto agropecuario 
propio y eso es una muestra de desprecio hacia el campo. 

Aunque se sabe que desde abril el anterior titular de la SDR sufría una especie de marginación en el gabinete 
estatal, ya que no era convocado a reuniones ni era tomado en cuenta en decisiones relevantes, en general ha 
existido una especie de inmovilismo en esa dependencia, ya que su trabajo se ha reducido a la aplicación de 
programas federales y nada más, a excepción de algunas ocurrencias como fue la entrega de motocultores. 
En campaña Rafael Moreno Valle Rosas prometió sacar de la marginación al agro poblano, pero ese ofrecimiento 
no se ha traducido en políticas públicas efectivas y al revés, se percibe un abandono del tema. Una muestra de 
ello es que en el actual presupuesto estatal hubo una drástica reducción de 72 por ciento en el gasto de la SRD 

en comparación con 2011, de tal forma que los fondos destinados al agro en este año son del orden de los 311 
millones de pesos, que resulta ser una cifra ridícula si se compara con los más de 4 mil millones de pesos que se 

destinaron al rubro de obra pública o los festejos por el 150 aniversario de la batalla del 5 de mayo. 
Por esa razón todos los apoyos al agro en este sexenio son pírricos. Por ejemplo, la SDR presume que en 2011 se 
dio puntal y rápida atención a los productores que por contingencias climatológicas perdieron sus cosechas. Se 
sabe que efectivamente así ocurrió y que se repartieron 145.9 millones de pesos, correspondiente al pago de 

seguros, para 73 mil 928 campesinos que enfrentaron los siniestros en 124 mil 403 hectáreas. Platicado así 
parece mucho dinero, pero la realidad arroja lo siguiente: 
Eso significa que cada productor recibió, en promedio, un monto de mil 973 pesos, que es el equivalente a lo que 
cuesta un teléfono celular. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-OpouEciie%20e-ey-ouo&id=2032
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¿Con esos  mil 973 pesos puede sobrevivir un campesino que perdió su principal medio de subsistencia? Queda 
claro que no y entonces le resulta más rentable migrar a Estados Unidos; emplearse de albañil y abandonar sus 
tierras; vender su voto en época electoral o de plano mejor entrarle a sembrar algo más rentable, como es el 
caso de una conocida yerba verde. 
La tendencia que tendría que seguir el gobierno del estado es estimular la producción y darles herramientas a los 

campesinos para que puedan enfrentar la competencia desleal que viene del extranjero. Eso en Puebla no se 
tiene presente, por el contrario hay un sistema de créditos para los campesinos que los acaba llevando a estar 
endeudados y tener cada vez menos capacidad para la auto–subsistencia. 
Tal situación contrasta con las políticas públicas para el sector agropecuario que hubo en los sexenios de 
Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres, en los cuales había una aportación presupuestal estatal adicional 

a los programas federales al agro, lo cual permitía que anualmente se pudiera acercar o rebasar los mil millones 
de pesos destinados al campo.  

El principal atractivo del gobierno de Moreno Valle fue entregar los motocultores, los cuales son máquinas que no 
se adaptan a la variedad de suelos que hay en el estado y en algunos municipios dichos artefactos se usan como 
―diablitos‖ para cargar bultos o para pasear a los niños, en lugar de ser la alternativa para mecanizar el agro que 
tanto se presumió al inicio del sexenio. 
De igual forma, el programa de motocultores contrasta de manera severa con los programas de lotes de 
maquinaría que había en los gobiernos de Marín y Morales Flores, que permitía a los grupos de campesinos 
alquilar tractores u otros utensilios de acuerdo a sus necesidades.   

Pedro Adalberto González Hernández es un personaje que llegó a Puebla proveniente del gobierno federal y 
encuadró perfectamente en el comportamiento de la administración de Moreno Valle de olvidar las alianzas que 
tejió en la campaña electoral de 2010, ya que en el año y cinco meses que lleva el presente sexenio, en la SDR 
se cerraron las puertas a la mayor parte de las organizaciones campesinas del estado. 

González Hernández se caracterizó por dar audiencia a todas las organizaciones campesinas que se acercaban. 
Incluida la CNC, que es el sector campesino del PRI, cuyos dirigentes en el último año y medio acudieron en tres 

o cuatro ocasiones a las oficinas de la SDR. Pero al final, el funcionario optaba por dos tipos de respuesta a las 
demandas de dichas agrupaciones: 
Les decía a los líderes campesinos que consultaría con el gobernador sus demandas o los turnaba con un 
subsecretario de la dependencia, para que al final no hubiera ninguna respuesta concreta a las peticiones, sin 
importar que estas fueran de suma importancia. 
Y ese trato fue parejo para todas las organizaciones, a excepción de Tierra Fértil, la cual es una agrupación que 
surgió en el PAN y busca convertirse en una central campesina albiazul, al estilo de la CNC. 

Una de las agrupaciones que se la jugó abiertamente con Rafael Moreno Valle Rosas en la campaña electoral de 
2010 fue la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), la cual en abril pasado, en el Complejo Cultural 
Universitario, en una reunión del sector agrícola, de manera abierta rompió con el actual gobierno, ya que estaba 
a punto de concluir el periodo de siembre y no llegaban ni las semillas ni el fertilizante. 

De poco sirvió esa protesta, ya que la UNTA tuvo que recurrir a movilizaciones para que le hicieran caso, pues 
Pedro Adalberto González hacía oídos sordos a las agrupaciones campesinas. 
¿Qué hace suponer que ahora será diferente? Todo indica que no importa quien llegue al cargo principal de la 

SDR, el abandono al campo seguirá siendo la constante del actual gobierno que presume importantes logros en el 
sector, pero nadie percibe que la pobreza o las dificultades de los productores aminoren aunque sea un poco. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-de-rmv-sin-un-proyecto-
agropecuario_id_10750.html 

 
(Editorial) 
 
¿EN MANOS DE QUIÉN ESTAMOS? 
Ayer se supo que dos funcionarios del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública 

de Puebla fueron sorprendidos allanando una propiedad privada y robando una motocicleta en la exclusiva zona 
residencial La Vista Country Club, utilizando un vehículo oficial, lo que motivó que Mauricio Tornero Salinas dejara 

el cargo de secretario ejecutivo del organismo. 
Resulta inadmisible la actitud asumida por el gobierno del estado pretextando que el par de servidores públicos 
que incurrieron en los delitos tenían puestos menores y no eran operativos, porque de lo que estamos hablando 
es del nivel de cercanía que tenían con el hasta ayer titular en la institución de diseñar políticas públicas en 

materia de seguridad, amén de administrar los recursos materiales y humanos para los cuerpos policiacos. 
Por supuesto que este hecho genera desconfianza en las autoridades encargadas de la seguridad pública, porque 
desgraciadamente es un caso que se repite con mucha frecuencia en varias entidades del país, pues no es difícil 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-de-rmv-sin-un-proyecto-agropecuario_id_10750.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-de-rmv-sin-un-proyecto-agropecuario_id_10750.html
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descubrir que los encargados de vigilar y cuidar a la ciudadanía tienen nexos con la delincuencia o son ellos 
mismos criminales. 
Hasta ahora se ignora cuál fue el criterio para designar a Mauricio Tornero Salinas como secretario ejecutivo del 
Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública de Puebla, como tampoco se sabe por 
qué algunos de los responsables en los penales poblanos son oriundos de estados del norte. 

El gobierno ahora quiere hacer pasar este asunto como una muestra de su compromiso en el combate a la 
impunidad y la corrupción, pero en verdad que la percepción social es que no sabemos en manos de quién está 
depositada nuestra seguridad pública. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191en-manos-de-quien-estamos_id_10749.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La necedad de unos cuantos 
• Inicia la afrenta legal 
• El escándalo Tornero 

Ante la avalancha de amenazas que lanzaron ayer los grupos ―anti Peña‖ para boicotear la toma de protesta del 
priísta como Presidente de la República, el país raya en lo que podría considerarse como el límite de la frágil 
gobernabilidad ante las advertencias de estos grupos que dicen son cerca de 300. 
Este escenario ya fue enfrentado de inmediato por el cuerpo jurídico del virtual ganador de la campaña, 
encabezado por Jesús Murillo Karam, el coordinador jurídico de Peña Nieto, quien en primera instancia resaltó 

la participación ciudadana de más del 63 por ciento en la jornada electoral, los casi 700 observadores de 69 
países quienes, por cierto, acreditaron el proceso electoral como transparente y legal. 

La defensa a cargo de Jesús Murillo es muy clara y contundente, no se recuerda una postura legal tan firme 
como la que se dio a conocer ayer donde se puntualizaron cada una de las aseveraciones que el Movimiento 
Progresista se ha empeñado en presentar como verdades, tratando de confundir a los ciudadanos. 
Estas 6 mentiras fueron desmenuzadas una por una con una respuesta puntual y que ya será el Tribunal 
Electoral quien tenga la última palabra y defina antes del 6 de septiembre sobre la legalidad del proceso del 
pasado 1 de julio y que serán también la parte fundamental para demostrar que los agravios presentados por 

Andrés Manuel López Obrador, simplemente forman parte de su estrategia de desestabilización política del país, 
que en su imaginación pretendiera fueran suficientes para echar abajo la elección. 
Sin embargo no hay que perder de vista a las presuntas 300 agrupaciones que han anunciado no permitir a 
Peña Nieto rendir protesta ante el Congreso de la Unión el próximo 1 de diciembre, algo así como lo que hace 6 
años instrumentaron ante Felipe Calderón Hinojosa. 
El escándalo que envolvió la noche del domingo a Mauricio Tornero, Secretario Técnico del Consejo Estatal de 

Seguridad Pública al comprobarse que sus dos más cercanos colaboradores fueron los responsables del robo de 

una motocicleta en el fraccionamiento La Vista y para lo que usaron un vehículo oficial de la dependencia, fue 
sin duda un hecho que provocó la inmediata reacción de las autoridades estatales, coordinadas por el 
Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto. 
El video que se difundió a través de un portal de noticias, generó la inmediata reacción del jefe del gabinete 
estatal, la cual por su puesto fue avalada por el Gobernador Rafael Moreno Valle y que deberá servir de 
ejemplo y escarmiento para quienes piensen que pueden actuar con plena impunidad sin que nada ocurra. 
Aunque lo sujetos ladrones no eran mandos operativos, sí resulta grave que fueran los cercanos a Mauricio 

Tornero, a quien de inmediato le pidieron su renuncia, sin mayores miramientos. 
Ahora lo importante será restablecer la confianza no solo en este consejo Estatal de Seguridad, sino en las 
autoridades federales, para que los recursos asignados a esta dependencia no sean suspendidos. 
CONFETI…siempre no vendrá el Presidente de la República Felipe Calderón a Puebla este día…de última hora 
fue cancelada su visita a la zona de Xicotepec para supervisar los trabajos del complejo petrolero de 

Chicontepec. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4659 

 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191en-manos-de-quien-estamos_id_10749.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4659
http://www.contraparteinformativa.com/
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¿Para seguir transformando a Puebla? 
Aunque el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no es culpable de las acciones ilícitas de los miembros de su 
gobierno, bien vale la pena recordarle que gracias a los compromisos que hizo con todo tipo de personajes para 
ganar la elección del 2010, Puebla se llenó de fuereños de varios estados que han venido a perturbar la paz y el 

orden público que se respiraba ¡hasta con el marinismo!. 
Una contundente prueba de que Moreno Valle ha transformado a Puebla, es el robo de un vehículo que dos de 
sus empleados incrustados en un importante organismo policiaco, cometieron hace más de una semana. 
Me refiero a los delincuentes Rafael Borbolla Sosa, empleado del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, e Isaac Tonatiuh López Montalvo, secretario particular de Mauricio Tornero 

Salinas, titular del organismo, quienes robaron un vehículo al verlo en la puerta del garaje de una residencia de 
La Vista. 

Por más que el Ejecutivo estatal trató de minimizar esa acción, simplemente se le escapó del control por haberle 
dado un mal manejo desde el principio. 
Ayer el Ejecutivo poblano pudo constatar algo que antes le despreocupaba: los medios poblanos no le 
perdonarán ningún error de su gobierno. 
Incluso, los medios a los que paga carretadas de dinero se envalentonaron y difundieron la noticia del robo 
cometido por los empleados policiacos sin que el gobernador y su gente hayan logrado detener la noticia 
negativa para no generar una mala percepción. 

A estas alturas, Moreno Valle deberá estar preocupado, pues se ha dado cuenta que cuando existe  una crisis de 
medios en su gobierno nadie le puede garantizar que se difunda el hecho que repercute directamente en su 
imagen. 
Su empleado Sergio Ramírez es un ser autista que solo habla con el Twitter y se responde con ese medio. 

O sea: Es un cero a la izquierda o una mascota que cuando le dicen mueve la cola lo hace y lame los pies de su 
amo. 

No me quiero imaginar el escenario que vivirá el gobierno estatal de cara al proceso electoral del 2013, en 
donde Moreno Valle intentará imponer al alcalde de 4 años con 8 meses. 
Lo digo porque ningún medio callará el desvío de recursos y la utilización de programas sociales en beneficio de 
sus candidatos. 
A Moreno Valle le hace falta olvidar el 2010 para que pueda tener el control de todos los medios de 
comunicación como lo hizo su antecesor. 
Solo así, lo ayudarán a bajar de intensidad ese tipo de notas que me recuerdan de inmediato el slogan ―Para 

seguir transformando Puebla‖. 
Otra cosa que debe preocupar a Moreno Valle, es por qué en su momento los medios de comunicación no 
hicieron eco a las denuncias por tanto robo cometidas en el marinismo (Arango, Macip, Montero, Olivares y los 
hermanos incómodos),  y en cambio sí lo hicieron con sus empleados. 

Por otra parte, de inmediato se ve que Moreno Valle carece de operadores pues envió como encargado de 
despacho a Mario Rincón González, nefasto burócrata acostumbrado al besamanos y la sumisión total. 
Po cierto: ¿Quién defiende al gobernador?. ¿Y sus voceros?. ¿Ya no les paga?. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Vergüenza debe darle a RMV  
Las lógica social y periodística dicen que habría que felicitar al gobernador Rafael Moreno Valle, por permitir la 
detención de los ex funcionarios del Consejo Estatal de Seguridad Pública, quienes en funciones se robaron una 
motocicleta de una casa en el fraccionamiento La Vista. Pero la realidad, dice lo contrario. Más que decir "que 

bueno"; "nadie por encima de la ley" o "por fin, terminó la impunidad", lo que importante es decir: "que se 
vayan los fuereños". 
Este incidente, debe ser un llamado, una alerta para que Rafael Moreno Valle reflexione sobre su rechazo, 

animadversión y hasta odio, hacia los poblanos. Los cargos más importantes en el gobierno del Estado de 
Puebla han sido entregados a personas que vienen de otros lugares, sin identidad, sin compromiso y ya vemos, 
delincuentes en potencia. 
Lo que los poblanos saben y pueden hacer, es exactamente lo que los otros saben y pueden hacer¿qué méritos 

o capacidad tiene, que lo hagan diferente a cualquier poblano? ¿qué aportar los veracruzanos, sonorenses y 
defeños que han invadido la Secretaría de Educación Pública?. 
Peor aun, ¿en manos de quién está la seguridad pública de Puebla? Ya vimos que en manos de unos 
delincuentes o presuntos delincuentes como Rafael Borbolla Sosa e Isaac Tonatiuh López Montalvo, quienes 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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fueron sorprendidos robando en la La Vista y eran funcionarios de ¡¡¡¡seguridad pública!!!! 
Detenerlos y presentarlos y procesarlos y encarcelarlos, no debe ser motivo de orgullo para el gobierno y su 
titular Moreno Valle. Por el contrario, es motivo de vergüenza. Se supone que traer a fuereños para servir (y 
servirse) del gobierno poblano, es para beneficio no para perjuicio. 
Los tiempos ya cambiaron. La política se transforma. Las elecciones federales dejaron un panorama diferente 

con un equipo de gobierno que ve a Puebla como una piedra en el zapato. Es tiempo de volver la cara a Puebla 
y a los poblanos y empezar a respetarlos. Ya dieron una muestra de lo que son capaces y el 2013 no es el 
problema, el 2018 es el desafío. 
Hay que revisar la historia porque Moreno Valle puede terminar como Mario Marín. Lo firmo. 
El Verdugo 

Como que empieza sentirse en el ambiente que los marinistas andan muy respondones. Como que creen que el 
triunfo de Peña Nieto les da derecho a sacar las uñas. El verdugo dice: mejor sigan escondidos. Más les 

conviene. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Candidatos sin partido  
La ruta crítica de las elecciones locales del 7 de julio del 2013 empezó, quizá antes de lo que algunos esperaban 
pero menos de un año nos separa de esa fecha y en días hábiles será menos por los periodos vacacionales, y los 
partidos y los protagonistas velan armas ante esa fecha. 

Por lo pronto ayer, por unanimidad la comisión de Gobernación del Congreso local aprobó modificaciones 
constitucionales para establecer que cualquier ciudadano sin filiación partidista pueda contender por un cargo de 
elección popular, lo que deberá aprobarse en el pleno de este jueves. 
Además determinó la suspensión inmediata del fuero para diputados o funcionarios que por cualquier argumento 
soliciten licencia al cargo, con base en cambios a la Constitución local. Las leyes estatales se están adecuando a 
la reforma política federal con figuras como la consulta ciudadana y las candidaturas independientes. En la 
misma sesión, las distintas fracciones discutirán y aprobarán la primera cuenta pública del gobernador Moreno 

Valle y por la unanimidad del dictamen se prevé que suceda lo mismo en el pleno. 
Pero el escenario local no puede desligarse del federal, menos por lo que suceda el uno de diciembre cuando 
tome posesión el próximo presidente de México, que todo indica será Enrique Peña Nieto, será un referente para 
la posibilidad de una coalición de izquierda y derecha para julio próximo en la entidad, que con base en la 
reforma política local aprobada puede ser total o parcial. 
Resulta por ello interesante saber que la corriente moderada del Partido de la Revolución Democrática a través 

de su presidente, Jesús Zambrano, estableció ayer que su partido y los integrantes de Movimiento Progresista 
(Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano) no imponen línea a los manifestantes y grupos juveniles que 
recientemente han protestado, tras los resultados de las elecciones del domingo uno de julio. 
―Ellos (jóvenes y organizaciones) son dueños de sus decisiones. Nosotros no les vamos a estar exigiendo o 
dando línea de que hagan tal o cual cosa. No puedo decir más‖, insistió con lo que evita vincularse a la 
polarización y posiciones extremas que algunos seguidores de López Obrador pueden tomar en futuras 
movilizaciones.Por su parte, el PRI y el equipo jurídico que encabeza Jesús Murillo Karam, presentaron ayer en 

el Instituto Federal Electoral (IFE), la defensa legal de su triunfo por la presidencia el pasado uno de julio 
―El contraste entre la magnitud de las acusaciones y la pobreza de las pruebas del Movimiento Progresista, deja 
en evidencia que no se busca que se actúe conforme a la ley, sino que lo que se busca es una justificación 
mediática para que su ex candidato siga vigente‖, señaló el presidente nacional priista, Pedro Joaquín Coldwell. 
Acción Nacional por su parte discutirá en reunión plenaria de sus diputados y senadores en agosto si asisten o 
no a la toma de protesta del nuevo presidente de la República, a realizarse el 1 de diciembre, aunque eso sí 

ofrecen los panistas trabajar por las reformas del país, a diferencia de los bloqueos que ellos padecieron como 

partido gobernante.Las fuerzas políticas empiezan a tomar sus carriles y sin renunciar a sus derechos -como 
impugnar el proceso dentro del cauce legal- pretenden entrar en la normalidad democrática. 
El conflicto postelectoral continuará, pero los partidos y los protagonistas empiezan a tomar posiciones ante las 
inminentes elecciones locales del próximo año en 14 estados de la República, no hacerlo desde ahora puede 
ocasionarles severos fracasos y ninguno apuesta a eso. 
Por lo pronto, sepa que en Puebla –y en la mayoría de los estados- podrán participar candidatos sin partido en 

las elecciones, en un paso más hacia lo consolidación de la democracia, con todo y conflicto postelectoral. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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http://www.ngpuebla.com/node/31892 
 
(Angelopolitanas) 
 
Marcos Salame vuelve a hacer de las suyas a partir de la impunidad con la que ha actuado desde que adquirió la 

propiedad del condominio La Vista. El bien informado periodista Rodolfo Ruiz documentó ayer en E-Consulta el 
delito de robo en el que están involucrados empleados del Consejo Estatal de Seguridad. Grave desde por donde 
se le vea tanto que obligó a la renuncia de su secretario, Mauricio Tornero, todo el caso está en manos de la 
Procuraduría y se espera que actúen con todo el peso de la ley.  
En el fondo, hay un tema delicado que no es nuevo y las autoridades correspondientes deben actuar porque de 

acuerdo a los vecinos del fraccionamiento ―la creciente inseguridad está asociada a los cambios hechos al 
régimen de propiedad en condominio y al (ilegal) reglamento de condóminos del fraccionamiento‖.  

Explican que padecen la saturación de viviendas que comienza por la construcción de desarrollos horizontales, 
torres de condominios y ―la venta de decenas de lotes con superficie menor a 200 metros cuadrados, cuestiones 
que no estaban consideradas en el reglamento inicial‖ entregado con los contratos originales y donde están 
involucrados con la ilegalidad un notario y ex funcionarios del Registro Público de la Propiedad.  
@  
Hay nuevos vecinos ―que habitan algún inmueble por cortas temporadas debido a que sólo lo alquilan por seis 
meses o un año en lugar de adquirirlo‖, es más ―los condóminos inconformes afirman que los nuevos socios de 

La Vista han venido violando, en complicidad con el notario público Mario Montero Serrano, el régimen de 
propiedad en condominio y el reglamento del fraccionamiento con documentos falsos en beneficio de Marcos 
Salame y su grupo de inversionistas‖. Los contratos originales establecían que cualquier cambio al reglamento 
tendría que ser aprobado por el 85% de los condóminos, en el reglamento falso este porcentaje lo bajaron a 

65%.  Una investigación a fondo de las autoridades respectivas puede descubrir este gran negocio inmobiliario 
que esconde diversos delitos, algunos de ellos graves, que hoy están derivando en inseguridad y Marcos Salame 

no puede ni debe estar por encima de la ley.  
@  
¿Qué hay detrás de la extraña renuncia del periodista Pedro Ferriz de Con a la conducción del noticiero estelar 
de televisión de la innovadora Cadena Tres, propiedad de Grupo Imagen donde los socios mayoritarios son 
Olegario Vázquez Raña, padre e hijo? El viernes por la noche el polémico comunicador le dio las gracias a su 
auditorio y a sus compañeros pero no a los dueños que en algún momento fueron sus socios. 
En los medios de comunicación las especulaciones están a la orden del día porque no se sabe si obedece a 

presiones gubernamentales –de los que se van o de los que llegan- o a otro tipo de golpeteo. Ferriz de Con es 
en Puebla uno de los informadores nacionales líder y con una amplia y fiel audiencia. Fue fundador del proyecto 
y por años el vocero del grupo Imagen. Tema para la araña. 
http://www.ngpuebla.com/node/31891 
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